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Коллектив Ингузетского леспром 
юза комбината «Томлес» собрался 
вчера, чтобы назвать своих послан
цев в Совет Союза Верховного Со
вета СССР. Тракторист А. Ляпко, вы
ступая перед присутствующими, ска- 
яал, что лесозаготовители с радостью 
выдвигают кандидатов в советский 
парламент от Колпашевского избира
тельного округа М5 330.

— Я выражу общее мнение,- — 
еказал тов. Ляпко, *—1 если скажу,

что мы с радостью называем нашим 
кандидатом Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева.

Секретарь комсомольской органи
зации леспромхоза Б. Клименко под
держал предыдущего выступающего 
и в свою очередь назвал посланцем 
в народный парламент Председателя 
Верховного Совета СССР Н. В. Под
горного.

Лесорубы единодушно также на
звали своим кандидатом в депутаты 
Совета Союза Верховного Совета

СССР первого секретаря Томского 
обкома КПСС Е. К. Лигачева.

— Рабочие Клюквенского лесо
пункта горячо одобряют названные 
кандидатуры, — говорит механик 
В. Наставко.

Механик Л. Лобанов, директор 
Клюквенской восьмилетней школы 
Ю. Сергеев и директор Ингузетского 
леспромхоза Е. Немчинов призвали

встретить знаменательное событие-* 
День выборов в Верховный Совет 
СССР — новыми производственны
ми успехами.

Собрание единодушно принимает 
решение просить товарищей Л. И. 
Брежнева, Н. В. Подгорного и Е. К . 
Лигачева дать свое согласие 
баллотирс даться по Колпашевекому 
избирательному округу N» 330.

В ВУЗЫ И ТЕХНИКУМЫ-
достойных

XXIII съезд КПСС поставил перед 
«узами и техникумами страны боль- 
иую и сложную задачу: повысить
уровень подготовки специалистов. 
«Этого настоятельно требуют, — 
сказал А. Н. Косыгин, — жизнь, раз- 
!итие производства, научно-техниче
ский прогресс. Вузы и техникумы 
должны вооружать своих воспитан
ников марксистско-ленинским миро
воззрением. глубокими теоретиче
скими и практическими знаниями».

Качество подготовки специалистов 
в немалой степени вависит от набора 
студентов на первый «суре. Конкурс
ный отбор, тщательная проверка 
знаний пост/пающих позволяют от
бирать в вузы и техникумы наиболее 
достойных юношей и девушек, иду
щих на выбранные факультеты и от
деления по призванию.

В этом году создается наиболее 
благоприятнат обстановка для каче
ственного набора студентов. Из 
школ вып>скаются одновременно 
учащиеся 10 и 11-х классов. Около 
9 тысяч юношей и девушек нашей 
области получат аттестаты зрелости. 
Перед ними открывается _ широкая 
дороге в жизнь. По какой из них 
пойти, какую из них выбрать?

На этот вопрос нелегко ответить, 
ибо выбор должен быть один на всю 
жизнь.

Многие юноши и девушки Том- 
кого района, например, Решили
ойти в сельскохозяйственное произ 
одство. В производственных учени- 
еских бригадах они научились уб
авлять техникой, выращивать высо
ка урожаи, гознали труд животно- 
ода. Они увидели романтику в тру- 
,е хлебороба. Перед ними не стоит 
опрос — куда поити: выбор уже
делан, з учиться они_ будут заочно.

Других влекут стройка, завод. <-а- 
юму воздвигать новостройки ПЯТИ- 
,етки -  разве это не почетно!

А третьи б :иже знакомятся с фа- 
угьтетами и специальностями. Ведь 
[Эдо выбрать именно то, где наибо- 
iee полно раскроются способности 
, творчества, чему без сожаления 
ложно посвятить всю свою жизнь.

Вузам и -ехникумам принадлежит 
,гРомная роль в государственном, 
озяйственном и культурном строит
ельстве. В Отчетном докладе ллш 
ъезда КПСС Л. И. Брежнев под- 
юрккул: «Наша партия гордится
■ем, что ей /далось воспитать у со- 
зеп'ких людей стремление к зна
тям, к образованию». Директивами 
(XIII съезда КПСС определены пер- 
:пективы дальнейшего развития выс
пей и средней специальной школы. 
Намечено подготовить за пятилетие 
тримерно 7 млн. специалистов с 
высшим и средним специальным 
збразовакием, или на 65 процентов 
больше, чем в 1961—65 годах. При
ем учащихся в средние специальные 
учебные заведения будет в 1970 го
ду доведен до 1.600 тыс. человек, а 
в высшие учебные заведения — до 
940 тысяч человек. В современных 
условиях неизмеримо возрастает 
потребность в квалифицированных 
кадрах сп* циалистов.

В вузы Томска только на дневное 
обучение будет принято в этом году 
более 6 тысяч человек, а в технику
мы придет более 1.000 юношей и де
вушек со средним образованием, в 
учебные заведения ежедневно по
ступают десятки запросов из разных 
городов Сибири, Урала, Казахстана, 
Дальнего Востока. Однако уже сей
час, например, приемная комиссия 
Томского политехнического институ
та испытывает трудности с реклам
ной и справочной литературой. Ти
раж вузовской газеты «За кадры», 
предназначенный для абитурентов, 
быстро разошелся. Пришлось выпу
скать повторный номер га
зеты. Немалую помощь при
емным комиссиям могут оказать
фото- и киностудии вузов. Они мо- 
ryi не только подготовить кино- и 
фотоочерки о факультетах, но и

глубоко познакомить абитуриентов 
со специальностями. Не секрет, что 
среди пос-упающих встречаются та
кие, которые идут в данный вуз не 
поюму, непоимер, что они увлека
ются радиоэлектроникой или меди
циной, а потому, что туда пошел то
варищ. Не дождавшись конца перво
го семестра, они, как правило, бро
сают учиться.

Ректоратам целесообразно напра
вить в промышленные районы, сов
хозы, колхозы, отдаленные сельские 
районы наиболее квалифицирован
ных и авторитетных преподавателей 
для проведения разъяснительной ра
боты о профиле подготавливаемых 
специалистов и для проведения 
краткосрочных семинаров и курсов 
по тем предметам, по которым бу 
дут сдаваться вступительные экзаме 
ны. Молодежь должна быть уверена 
в тем, что она успешно сдаст экза
мены и поступит в высшие учебные 
заведение. Она должна быть также 
хорошо информирована о профиле 
вузов и требованиях, предъявляе
мых к абитуриентам.

Полезнь, беседы членов прием 
ных комиссий и преподавателей с 
погтупаюшими. В прошлом году во 
время таких бесед некоторым были 
даны советы не поступать на дан 
ную специальность, поскольку у 
юноши или девушки не было ни 
влечения, ни л обви к будущей про
фессии. Особенно тщательно должен 
подойти к отбору первокурсников 
педагогический институт. Поступаю
щему сюда надо не только любить 
профессию учителя. Нужно .безза 
ветно любитя детей, которые требу 
ют от учителя всего его времени, 
всех сил, вс го сердца, В этом году 
педагогический институт предпочте 
ние будет отдавать тем, у кого бу 
дет рекомендация школы, райкома 
ВЛКСМ. Они лучше всего знают, 
выйдет ли из данного юноши или 
девушки настоящий учитель.

Ряд колхозов Кожевниковского 
района готовится направить в педа
гогический и медицинский институты 
лучших своих выпускников на хозяй
ственную стипендию. Это очень хо
рошо. Получив специальность, моло 
дые люди в -рчутся в родные села 

Сейчас в вузах комплектуются 
экзаменацио 1ные комиссии. Партий
ным организациям следует взять это 
птд свой контроль. В комиссии 
должны войти хорошо подготовлен 
ные преподаватели. Экзаменаторов 
по русскому языку и литературе в 
технические вузы следует тоже по
добрать из числа преподавателей 
университета и педагогического ин
ститута. Нельзя допускать, чтобы в 
экзаменационные комиссии попали 
случайные, необъективные люди, 
склочные принимать закулисные ре
шения. Отбор и зачисление абиту
риентов будут постоянно под конт
ролем общественных организаций, 
которые обязаны помочь ректоратам 
провести организованно и с высоки
ми требованиями приемные экзаме
ны, исключив субъективизм в оцен
ке знаний.

Сейчас для поступающих в вузы 
начались обзорные лекции, в десят
ках городов работают подготови
тельные курсы, однако значительная 
часть молодежи в силу разных при
чин не охвачена никакой формой 
подготовки и будет испытывать 
трудности при сдаче вступительных 
экзаменов Кафедрам следует уже 
сейчас создать дополнительные под
готовительные курсы прямо на пред- 
поиятнях и составить график отпу
сков преподавателей с таким расче
том, чтобы масть ассистентов и ле
том консультировала абитуриентов.

Высшая и средняя школа — нака
нуне серьезного испытания. Ото
брать достойнейших и наиболее под 
готовленных — это значит заложить 
прочный фундамент для выпуска 
специалистов высокой квалифика
ции.

НА СНИМКЕ: начальник цеха № 2 В. В. Горбу
нов, бригадир М. Т. Тавкина. начальник отделения 
Ю. П. Андреев горячо поздравляют Т. В. Лапшову.

Фото Ф. Хитриневича.

С л о в о  
н е ф т е р а з в е д ч и к о в

Закончилась первая смена на Том
ском подшипниковом заводе. Станоч
ники, наладчики, инженерно-техни
ческие работники и служащие заво
да собрались у трибуны около завод
ской проходной на обтее собрание 
коллектива, посвященное выдвиже
нию кандидатов в депутаты Верхов
ного Совета СССР.

Слово предоставляется старшему 
электрику роликового цеха Н. П. Ма
линовскому.

— Мне выпала честь, — говорит 
он, — быть делегатом XXIII съезда 
КПСС. Работа этого съезда, его реше
ния — образен подлинно ленинской 
заботы нашей партии об укреплении

могущества нашего сопиалистическо- 
го государства, о повышении благо
состояния нашего народа. Высокую 
оценку нашему рабочему классу да
ла пар гия на этом съезде. Как рабо
чий, я особенно рал этой похвале.

—■ Я вношу предложение, ■— про
должает тов. Малиновский, — от 
нашего многотысячного коллектива 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Верховного Совета СССР Генерально
го секретаря ПК КПСС Л. И. Бреж
нева и выражаю уверенность, что 
Леонид Ильич оправдает доверие ра
бочего класса.

На трибуне—мастер шарикового 
цеха В. И. Швырев. Он горячо поддер

живает кандидатуру Л. И. Брежнева 
и добавляет:

■— Я предлагаю также выдвинуть 
кандидатом в депутаты Верховного 
Совета СССР Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР Н. В. 
Подгорного.

Предложение тов. Швырева участ
ники собрания встретили аплодисмен
тами.

Выступает токарь инструменталь
ного цеха, ударник коммунистическо
го труда В. Петрушенко. Он горячо 
одобряет выступления предыдущих 
товарищей и призывает всех встать 
на трудовую вахту в честь предстоя
щих выборов.

В конце рабочего дня в красном 
уголке здания, в котором размести
лась Средне-Обская комплексная гео
физическая экспедиция, собрались 
разведчики недр и рабочие механиче̂  
ской мастерской. Трудом этах̂  людей 
раскрываются богатства нашей оола- 
сти.

Коллектив экспедиции собрался на 
этот раз, чтобы выдвинуть кандида
тов в депутаты Верховного Совета 
СССР по Колпашевекому избиратель
ному округу .V» 330.

Вступительное слово предостав
ляется начальнику экспедиции В. А. 
Кондратову.

— Предвыборная кампания, *■" го
ворит он, — проходит в период 
творческого подъема советского наро
да. Он вызнан решениями XXIII съез
да КПСС. Из лучших лучших выдви
гаем мы сейчас в состав советского 
парламента.

— Наш коллектив в первом квар
тале, когда вся страна готовилась к 
съезду партии, на неделю раньше 
рапортовал о выполнении своих пла
нов и обязательств. За это время мы 
сумели в 1,4 раза больше провести 
сейсморазведочных работ на профи
лях в сравнении с первым кварталом 
прошлого года, структур подготовле
но в 1,3 раза больше. Себестоимость 
работ снижена на 123 тысячи руб
лей. а плановых накоплений получе
но 308 тысяч рублей вместо 170 
тысяч по плану. В результате наша 
экспедиция, говорит тов. Кондрашов,

На трибуне—начальник отдела на
учной организации труда завода В. С. 
Дерябин.

Поддерживая выдвинутые канди
датуры в депутаты Верховного Сове
та СССР, он предлагает также внести 
в этот список ректора ТГУ А. И. Да
нилова.

Собрание коллектива подшипнико
вого завода единодушно проголосова
ло за выдвижение кандидатами в де
путаты Верховного Совета СССР по 
Томскому избирательному округу 
№ 328 Л. И. Бпежнева, Н. В. Под
горного, А. И. Данилова.

вышла на первое место среди изыс
кательских коллективов Новосибир
ского геологического треста и завое
вала Красное певеходяшее знамя. 
Коллектив взял обязательство —• пя
тилетний план по геологическим за
даниям и в натуральных показателях 
выполнить за четыре с половиной го
да.

Затем к трибуне подходит работ
ник мехмастерской. член партбюро 
экспедиции А. В. Ерупкий.

-=• Я предлагаю от нашего коллек
тива выдвинуть кандидатом в депута
ты Верховного Совета СССР как все
народного кандидата Генерально
го секретаря ПК КПСС Л. И. Бреж
нева.

Участники собрания встречают это 
предложение дружными аплодисмен
тами.

Рабочий стройнеха М. II. Нечаев 
предложил назвать кандидатом в де
путаты Председателя Совета Минист
ров СССР А. Н. Косыгина.

Разведчики единодушно одобряют 
предложение товарищей. Слово пре
доставляется главному инженеру 
экспедиции 0. А. Терпеляку.

•— Я поддерживаю кандидатуры, 
предложенные выступившими това
рищами, и от имени всего коллекти
ва вношу предложение выдвинуть’ 
кандидатом в депутаты по Колпашев- 
скому избирательному округу ттетте- 
го секоетаря Томского обкома КПСС 
Егора Кузьмича Лигачева.

Тов. Терпеляк рассказал биогра
фию кандидата и его жизненный 
путь.

Затем выступили другие товарищи, 
которые поддеожали выдвинутые 
кандидатуры. Участники собрания 
единодушно проголосовали, чтобы 
кандидатами в депутаты были Л. И. 
Брежнев, А. Н. Косыгин и Е. К . Ли
гачев.

Единодушие
Предвыборное собрание рабочих и 

служащих ремонтно-эксплуатацион
ной базы в пос. Самуськи состоялось 
26 апреля, на стыке двух смен. Оно 
было многолюдным, прошло активно, 
с большим подъемом. На повестке 
дня — выдвижение кандидатов в де
путаты Верховного Совета СССР по 
Томскому сельскому избирательному 
округу Аг» 329.

Первым взял слово диспетчер П. М. 
Лобастов. Он говорит о безграничном 
доверии нашего народа Коммуниста

ческой партии Советского С̂отоза, о 
готовности советских людей самоот
верженно работать во имя осуще
ствления величественных планов, на
меченных XXIII съездом КПСС.

Тов. Лобастов вносит предложение 
выдвинуть кандидатом в депутаты 
Сонета Союза Верховного Совета 
СССР по Томскому сельскому избира
тельному округу 1N? 329 Генерально
го секретаря ПК КПСС Леонида Ильи
ча Брежнева, верного ленинпа, вы
дающегося политического деятеля.

На трибуне — электросварщик ко
тельного пеха А. Т. Синяков. Он го
рячо поддерживает кандидатуру то
варища. Брежнева и предлагает вы

двинуть кандидатом члена Политбю
ро ПК КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР Ни
колая Викторовича Подгорного.

Выступает нормиоовтик механо
сборочного пеха Л. Ф. Ведерникова. 
ТЪядерживая кандидатуры Л. И. Бре
жнева и Н. В. Подгорного, она пред
лагает также выдвинуть кандидатом 
в депутаты Верховного Совета СССР 
заточнипу Томского ордена Трудового 
Красного Знамени завода режущих 
инструментов, беспартийную работ
ницу Тамару Васильевну Лапшову. 
Вот уже четверть века имя этой за
мечательной женщины связано с кол
лективом завода. Она пользуется все

общим уважением. Товарищи трижды 
посылали ее своим депутатом в Том
ский городской Совет, избрали в зав
ком. Тов. Лаптева — отличная тру
женица. Свою семилетку она завер
шила еше в 1964 голу и сейчас ра
ботает в счет 1968 года. Опытная 
станочнипа обучила более 100 моло
дых рабочих.

Собрание единогласно приняло ре
шение: выдвинуть кандидатами в де
путаты Верховного Совета СССР по 
Томскому сельскому избирательному 
округу АТ? 329 по выборам в Совет 
Союза товарищей Л. И. Брежнева, 
Н. В. Подгорного и Т. В. Лапшову,

П олугодовой  п л а н  
—ко дню  выборов

Рыбаки артели «Россия» в 
эти дно тпудятея с удвоенной 
энергией. Звено, руководимое 
Г. Букреевым, добыло 118 цент
неров рыбы вместо 78 по пла
ну. звено Г. Машкина вылови
ло 123 центнера рыбы. Одно
временно с зимним ловом ры
баки готовятся к весенней пу
тине. На днях коллектив арте
ли «Россия» на своем собрании 
решил приготовить трудовой 
подарок ко дню выборов в Вер
ховный Совет СССР: выпол
нить полугодовой план — вы
ловить 1.320 центнеров рыбы.

Этот почин нашел отклик у  
многих артелей и бригад госло- 
ва Александровского района. 
Поддержали его во второй 
бригаде гослова. У них в эти 
дни резко повысилась произво
дительность’ труда. В предыду
щей пятидневке они добыли 26 
центнеров рыбы. Апрельский 
план уже выполнен на 175 про
центов.

В. ЖУКОВ.
Александровский оайои.
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В конце первой смены коллектив 
цеха домостроения Асиновского лесо
перевалочного и деревообрабатываю
щего комбината собрался в большом 
помещении столярного отделения. 
Слово предоставляется заведующему 
орготделом Асиновского райкома пар
тии А. М. Нестерову.

— Избирательная кампания, — 
сказал он, — вступила в новый этап 
— по всей стране началось выдви
жение кандидатов в депутаты Вер
ховного Совета СССР. Сегодня мы

собрались здесь, чтобы назвать име
на достойных кандидатов в высший 
орган государственной власти.

Слово попросила нормировщица 
А. Т. Короткова.

— Я предлагаю, — говорит она, 
— выдвинуть кандидатом в депута
ты Генерального секретаря ПК КПСС 
Леонида Ильича Брежнева. Мы все 
знаем этого выдающегося партийного 
и государственного деятеля, верного 
ленинца. Я уверена, что мою канди

датуру поддержит весь коллектив 
комбината.

В ответ на эта слова в пехе разда
лись дружные аплодисменты. Потом 
слово взяла станочница цеха домо
строения Ф. Ландер. Она горячо под
держивает кандидатуру Л. И. Бреж
нева и предлагает выдвинуть канди
датом в депутаты высшего органа го
сударственной власти Председателя 
Совета Министров СССР Алексея Ни
колаевича Косыгина.

В цехе снова вспыхивает овация.

К собравшимся обращается началь
ник цеха домостроения 0. Ф. Куприя- 
неп. Он горячо поддерживает канди
датуры Леонида Ильича Брежнева и 
Алексея Николаевича Косыгина.

— Со своей стороны, — продол
жает тов. Куцриянец, — я предла
гаю выдвинуть кандидатом в депута
ты по Томскому сельскому избира
тельному округу Кг 329 Тамару Ва
сильевну Лапшову — заточнипу Том
ского завода режуших инструментов. 
Мы уверены, что тов. Лапшова будет

нашим достойным представителем в 
советском парламенте.

Собрание коллектива цеха домо
строения единогласно проголосовало 
за выдвижение кандидатами в депу
таты Верховного Совета СССР по Том
скому сельскому избирательному ок
ругу К» 329 товарищей Л. И. Бреж
нева, А. Н. Косыгина, Т . В. Лапшо
вой.

Вслед за коллективом пеха домо
строения эта же кандидатуры были 
горячо поддержаны на собраниях 
других цехов комбината.

О землетрясении 
в Ташкенте
26 апреля, в 5 часов 23 минуты 

о местному времени в городе Таш- 
;нте произошло землетрясение си- 
)й 7,5 балла.
По предварительным данным, в 

ашкенте разрушено значительное 
оличество жилых домов, главным 
Зразом старого типа. Разрушено 
дкже несколько больниц, школ, 
цаний государственных и общест
енных учреждений. Серьезно пост- 
адали две фабрики.

Зарегистрировано четыре смерт- 
:ых случая и госпитализировано око- 
о 150 пострадавших.

Принимаются меры по ликвидации 
шсдедствий землетрясения. ПК 
ШСС и Совет Министров СССР об- 
щзовали правительственную комис- 
:ию в составе тт. Новикова И. Т. 
заместителя Председателя Совета Ми
нистров СССР. Бирюкова А, Е,

заведующего отделом строительства 
ЦК КПСС, Мартынова Н. В. — пер
вого заместителя председателя Госу
дарственного комитета Совета Мини
стров СССР по материально-техниче
скому снабжению, Посохина М. В. 
председателя Государственного коми
тета по гражданскому строительству 
и архитектуре при Госстрое СССР.

V
Корреспонденты ТАСС переда

ют из Ташкента подробности о зем
летрясении в столице Узбекистана:

Начавшись подземным толчком 
силой в 7,5 балла, землетрясение, 
как сообщают корреспонденты, со
провождалось серией более слабых 
толчков и гулом, который был слы
шен на территории всего города.

Специалисты сейсмической стан
ции «Ташкент» считают, что очаг 
землетрясения находился на глу
бине 5 — 10 километров под горо
дом. Причина землетрясения, ви
димо. заключается в сдвиге зем
ной коры по так называемому 
Каржантаускому разлому, который 
образовался давно. Приборы стан
ции «Ташкент» не раз фиксирова
ли здесь толчки в два-три балла. 
Но такого сильного земдетрясе

ния, как нынешнее, с очагом под 
самым городом, не отмечалось с 
1868 года.

Землетрясение в Ташкенте бы
ло отмечено также и Центральной 
сейсмической станцией «Москва», 
которая . зарегистрировала неболь
шие колебания почвы в столице и 
ее пригороде.

Л. И. Брежнев 
и А. Н. Косыгин 
в Т а ш к е н т е

ТАШКЕНТ. 26 апреля. (ТАСС). 
Сегодня в Ташкент специальным са
молетом прибыли Генеральный сек
ретарь ПК КПСС Л. И. Брежнев и 
Председатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин.

Вместе с ними прилетели члены 
правительственной комиссии по лик
видации последствий землетрясения 
в Ташкенте во главе с заместителем 
Председателя Совета Министров

СССР И. Т. Новиковым.
В Ташкентском аэропорту их 

встречали кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС, первый секретарь 
ПК Компартии Узбекистана Ш. Р. 
Рашидов и другие руководители рес
публики.

Т а ш к е н т  п о с л е  
землетрясения

ТАШКЕНТ, 26 апреля. (Корр. 
ТАСС). В столице Узбекистана — 
спокойно. Город с миллионным на
селением живет сегодня такой же 
нормальной, размеренной жизнью, 
как и накануне, до землетрясения. 
Работают предприятия и учрежде
ния, действуют городской - тран
спорт и связь. Как всегда, ожив
ленно на улицах.

Быстро, пет ко и спокойно лик
видируются последствия землетря
сения! С самого утра тысячи лю
дей — рабочие, служащие, руково
дители предприятий и учреждений 
предложили свои услуги. Были

созданы десятки бригад, которые
отправились в обход пострадавших 
кварталов и на местах оказывали 
помощь.

Многие Лишившиеся крова уже 
получили новые квартиры.

В первые же минуты после зем
летрясения на помощь людям от
правились десятки машин «скорой 
помощи». С ними поддерживалась 
непрерывная связь по рации с 
центральной станции. Как уже со
общалось, погибло четыре челове
ка и 150 пострадавших находятся 
в госпиталях. Всем раненым обес
печен отличный уход.

Великолепную организованность 
проявил личный состав подразде
лений ташкентской милиции. Сра
зу же после подземного толчка, без 
объявления тревоги, к месту служ
бы прибыли «се рядовые и офице
ры. Свои услуги предложили я 
курсанты школы милиции. Их си
лами были оцечлены^строения, на
ходившиеся в аварийном состоя
нии. С риском для жизни они раз
бирали завалы, выносили постра
давших и еше до приезда врачей 
оказывали им первую помощь.

Самоотверженно работали по
жарные команды. (TACCJi

П Л Е Н У М  В Ц С П С
Б Москве 26 апреля начал свою работу IX пленум ВЦСПС. 

В повестке дня — задачи профсоюзов в связи с решениями 
XXIII съезда Коммунистической партии Советского Союза, с  
докладом выступил председатель ВЦСПС В. В. Гришин.

(Корр. ТАСС).

В ЦЕЛЯХ УКРЕПЛЕНИЯ Д РУЖ БЫ  

М ЕЖ Д У СССР И КИПРОМ

МОСКВА, 26 апреля. (ТАСС). Дальнейшее развитие Друже
ственных отношений между народами Советского Союза 
ра предусматривает план сотрудничества на 1966 год, дпи- 
санный сегодня в Москве.

В числе намеченных мероприятий — обмен книгами, периоди
ческими изданиями и газетами, фотовыставками^ рассказываю
щими о жизни советского и кипрского народов. В нашей стране 
будут проведены вечера советско-кипрской дружбы, просмотры 
документальных фильмов. Откроются выставки рисунков детей 
Кипра, репродукций произведений кипрских художников. В дру
жественную страну, в свою очередь, будут направлены материа
лы для организации там выставок советской книги, русского на
родного искусства, проведения недели советских фильмов.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я 28 апреля 1968 года

ЗД ПЯТИЛЕТКУ КАЖДЫЙ В ОТВЕТЕ
Тонкий звенящий звук стремительно нарастает и переходит 

в высокую ноту. Это напоминает запуск ракеты. Да и сами стан
ки, которые называются «сигарами», также похожи на ракеты. 
Дальше по цеху строгими рядами выстроились волочильные 
статей. За ними вправо, опутанные золотой паутиной тончайших 
нитей из цветного металла, работают литцекрутильники. В этом 
просторном цехе разместился кабельный участок завода «Ме
таллист». Часть его продукции идет для изготовления металло- 
сеткя, похожей на сверкающую т'кань. Цех выдает также прово
да щеткодержателей, которые нужны предприятиям электротех
нической промышленности.

...В цехе обеденный перерыв. Рабочие первой смены мастера 
В. Люберцева пришли в красный уголок. Их ждет здесь пропа
гандист, главный инженер завода С. Кишкинев. Разговор пред
стоит интересный — о задачах, определенных Директивами 
XXIII съезда КПСС по пятилетнему плану развития народного 
хозяйства СССР. Вот запись этой беседы:

С, Кишкинев: Вы все знаете, что 
XXIII съезд КПСС принял Директивы 
по пятилетиему плану развития на
родного хозяйства СССР на 1966 — 
1970 годы. Основные задачи про
мышленности в новом пятилетии со
стоят в том, чтобы поднять эффек
тивность производства, его техниче
ский уровень, улучшить структуру, 
систематически ir быстро внедрять 
новую продукцию, повысить качество 
с тем, чтобы полнее обеспечить все 
отрасли народного хозяйства более 
совершенными средствами производ
ства, а население — товарами в ши
роком ассортименте, удовлетворяю
щем растущие запросы советских 
людей.

Какие же задачи в связи с этим 
предстогт решить нашему заводу? 
Назову несколько цифр. В 1964 го
ду завод смог выдать валовой про
дукции лишь на 0,24 миллиона руб
лей. Год спустя выпуск возрос до по
лутора миллионов рублей. Нынче мы 
планировали дать продукции более 
чем на 2 миллиона рублей, а в по
следующий год пятилетки — на 3,25 
миллиона рублей.

Однако уже сейчас, после XXIII 
съезда КПСС, нам приходится вно
сить поправки в свои расчеты. Ди
рективы по пятилетнему плану тре
буют более быстрых темпов роста 
производства продукции. Предпола
галось, что нынче завод выдаст мед

ных проводов 200 тонн, а за пятиле
тие годовое производство будет до
ведено до 300 тонн. Но уже сейчас 
ко второму полугодию мы готовим 
мощности для выпуска дополнитель
но 75 тонн, а к будущему году — 
еще на 200 тонн. Как видите, темпы 
роста значительно возрастают и не 
только по этому виду продукции.

В прошлом году наш завод поста
вил предприятиям страны 120 ты
сяч квадратных метров металлосет- 
ки. К концу пятилетки они будут по
лучать уже 150 тысяч квадратных 
метров в год. Запланировано также 
увеличить выпуск чугунного литья. 
Нынче мы должны поставить 750 
тонн, а в 1970 году — уже тысячу 
тонн.

Директивы XXIII съезда КПСС ста
вят новые задачи перед коллективом 
нашего завода, и нам предстоит 
проделать большую работу. Прежде 
всего потребуется разработать и вне
дрять высокоэффективные технологи
ческие процессы. При этом надо учи
тывать, что Директивами предусмот
рен выпуск продукции с высокими 
качественными показателями. До
биться этого можно только при ак
тивном участии всего рабочего кол
лектива. Это должен понять каж
дый, гак как у нас не всегда все хо
рошо получается.

Вот когда на кабельном участке 
увеличили скорости на отжиге, неко
торые стали говорить: разве мы
справимся? Просто не захотели заду
маться, подсчитать, что даст увели
чение скоростей.

Сейчас требования к нашей про
дукции у потребителей резко повыси
лись, и нам сообща надо добиваться 
постоянного улучшения качества. Это 
одна из главных задач пятилетки.

Нам с вами надо многое сделать, 
чтобы улучшить использование обо
рудования и повысить его производи
тельность, добиться увеличения вы
пуска продукции, повышения уров
ня рентабельности. А вот на вашем 
участке нередки случаи, когда стан
ки простаивают, например, из-за от
сутствия ремней.

Голос: И сейчас часто простаива
ют: то нет ремней, то эмульсию во
время не приготовят...

С. Кишкинев: Па этом мы многое 
теряем. Ликвидировать простои — 
значит получить дополнительные ре
зервы.

А. Черепанова (станочница). В 
этом деле должны помочь руководи
тели завода. Сегодня, например, по
ставили ремни, а они почти все пор
вались. Почему никто не побеспоко
ился выяснить причину: или клей
плохой, или работа выполнена недо
бросовестно?

С. Кишкинев: Яа, этим надо серь
езно заняться. И еще об одном: на 
вашем участке почти каждый день 
не выходят на работу по 2— 3 чело
века.

Голос: Если некоторые рабочие не 
выходят без уважительной причины, 
наш их наказывать.

Начинается открытый и принци
пиальный разговор. Все соглаша
ются, что укрепление дисциплины 

забота не только администра
ции, но и всего коллектива. Выска
зывается обида, что в цехе редко 
бывают собрания, на которых мож
но было бы сообща решить набо
левшие вопросы я по улучшению 
организации .производства, и по 
укреплению трудовой дисциплины. 
За последние годы здесь много 
сделано хорошего по предложени
ям рабочих, но недостатков еще 
немало, и на них надо сосредото
чить внимание. Ведь обязательст
во кабельный участок взял боль

шое: решено годовой план закон
чить на неделю раньше срока.

Предусмотрены меры, которые 
помогут выполнить обязательство. 
Коллектив намерен обучить смеш
ным профессиям по 5 человек в 
каждой смене, внедрить систему 
бездефектной сдачи продукции с 
первого предъявления, добиться, 
чтобы не меяее 5 рабочих из каж
дой смены получили право на лич
ные клейма. Кабельщики постави
ли перед собой также цель — к 
50-летию Советской власти стать 
коллективом коммунистического 
труда.

Да, конечно, выполнить эти обя
зательства совсем не просто. Рабо
чие это понимают и соглашаются 
с пропагандистом, когда он гово
рит, что ответственность за выпол
нение Директив XXIII съезда 
КПСС несет каждый. Борьба за 
выполнение задач пятилегки на
чинается у станка, в цехе.

С. Кишкинев: Я хочу продолжить 
наш разговор об использовании обо
рудования. В цехе есть график пла
ново-предупредительного ремонта, но 
межремонтные сроки зачастую не вы
держиваются, станки раньше време
ни выходят из строя. Получается это 
потому, что за ними еще плохо уха
живаем. Некоторые рабочие не чистят 
их, редко смазывают. Вот и полу
чается: потребовался ремонт впе гра
фика — разберут станок, и 2— 3 не
дели он бездействует. Все это отра
жается на выпуске продукции.

Л. Шубнина (волочилыцица). У ме
ня, например, два станка, но на од
ном неисправный волокодержатель. 
Несколько раз говорила мастеру, од
нако ничего не сделано до сих пор.

С. Кишкинев: Сейчас нам потре
буется повысить ответственность ма
стеров. От них многое зависит. Они 
должны стать настоящими команди
рами производства. От правильного 
использования оборудования непо
средственно зависит также расход 
сырья и материалов. В Директивах 
XXIII съезда КПСС ставится задача 
улучшить использование сырья и ма
териалов, а ведь у нас очень доро
гостоящее сырье — медь и сплавы 
цветных металлов. Мы могли бы уже 
во втором квартале увеличить вы
пуск продукции, но в поставках ме-

З а п и с ь  б е с е д ы  
п р о п а г а н д и с т а  

С. Кишкинева на кабельном участке 
колпашевского завода «М еталлист»

ди нас ограничивают. В Директивах 
по пятилетиему плащу намечается 
производство этого металла увели
чить в 1,6— 1,7 раза.

А мы сами что можем' сделать?
Рабочие задумались над этим 

вопросом пропагандиста. В прош
лом году, например, на заводе от
ходы такого дорогого сплава, как 
полутомпак, были выше, чем пола
гается по норме. В первом году пя
тилетки рабочие решили за счет 
уменьшения отходов сырья сэконо
мить 2 тонны меди, 1,8 тонны ла
туни, 30 тонн чугуна и из этих ма
териалов выдать продукции на 
25.400 рублей.

Коллектив серьезно взялся за 
экономию. Прежде всего решили 
установить, где, на каких опера
циях, на каких станках теряется 
сырье. И вот еще в марте на каж
дого рабочего были заведены спе
циальные карточки, в которых учи
тывались причины брака и отхода 
цветных металлов Станочники са
ми добросовестно заполняли кар
точки. Все материалы проанализи
ровали. и оказалось, что перерас
ход допускается в основном по ви
не самих станочников. Теперь за
вели такой порядок. Сырье и заго
товки выдаются по весу. Также по 
весу принимают готовые изделия. 
Теперь ясно видно, кто и сколько 
допустил брака или отходов.

Эти мероприятия дали свои ре
зультаты. Обычно участок не укла
дывался в нормы отходов, а в мар
те, хотя и немного, но все-таки 
сэкономили. В первом квартале 
завод столько сберег латуни, сколь
ко намечалось по годовому обяза
тельству.

С. Кишкинев: Это хорошо, что 
обязательство мы выполним. Но у 
нас есть дополнительные возможно
сти.

Голос: Условия будут созданы, и 
мы постараемся лучше работать.

С. Нишкинев: Согласен. Но пре
жде всего заботой об экономном рас

ходовании материалов должен про
никнуться каждый в цехе. Я сам не 
раз видел, как в солярке и масле для 
станков работницы мОют руки, за
грязняют материал, а потом сливают 
в станок и через некоторое время об
наруживают, что волокодержатель 
не работает, получается брак. Вот 
так, по мелочам, мы растрачиваем 
свои резервы. А как расценивать 
факт, когда медь оказывается в му
соре? Надо всем над этим задумать
ся.

А  потом пропагандист повел рас
сказ о производительности труда, 
о том, что на заводе «Металлист» 
из года в год будет возрастать вы
пуск продукции на одного рабоче
го.

Голос: А за счет чего?
С. Кишкинев: Мы должны серь

езно заняться механизацией вспомо
гательных работ, до минимума сокра
тить процент ручного труда, постоян
но совершенствовать технологиче
ский процесс, оснашать цеха высоко
производительным оборудованием. 
Все это поможет заводу сократить 
также затраты на 1 рубль товарной 
продукции. В прошлом году она со
ставила 71,4 копейки. Нынче пла
нируется 69,3 копейки, а к концу 
пятилетки — 62,7 копейки. Это под
нимет рентабельность нашего пред
приятия.

Рассказал пропагандист рабочим 
и о том, что на заводе начинается 
освоение производства новых ви
дов продукции, например, специ
альных луженых проводов.

Завод пополнится новой техни
кой. Сюда поступят десятки воло
чильных машин, литцекрутильных, 
металлоткацких станков и много 
другого современного оборудова
ния.

V
...Закончена беседа, и снова ра

бочие встали к своим станкам. 
Цех взял обычный трудовой ритм.

п. колотовкин.

ЯРОСЛАВЛЬ. ГИГАНТОМ 
НЕФТЕХИМИИ НА ВЕРХНЕЙ 
ВОЛГЕ НАЗЫВАЮТ УДАРНУЮ 
СТРОЙКУ п я т и л е т к и  н о в о - 
ЯРОСЛАВСКИИ НЕФТЕПЕРЕ
РАБАТЫВАЮЩИЙ ЗАВОД. ДИ
РЕКТИВАМИ XXIII СЪЕЗДА 
КПСС СТРОИТЕЛЬСТВО ЭТОГО 
ПРЕДПРИЯТИЯ ДОЛЖНО БЫТЬ 
ЗАВЕРШЕНО К КОНЦУ 1970 
ГОДА. УЖЕ В ЭТОМ ГОДУ СДА
НЫ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ НЕ 
СКОЛЬКО МОЩНЫХ УСТАНО
ВОК ПО ПОЛУЧЕНИЮ высо- 
ОКТАНОВОГО БЕНЗИНА, ДИ 
ЗЕЛЬНОГО ТОПЛИВА И СЕР
НОЙ КИСЛОТЫ.

НА СНИМКЕ: УСТАНОВКА
ГИДРООЧИСТКИ ДИЗЕЛЬНОГО 
ТОПЛИВА.

(Фотохроника ТАСС).

Р Е П Л И К А Ю Б И Л Е Й  Д О С Р О Ч Н О
Сколько будет, читатель, 

если к 1947 прибавить 20? Что 
за детский вопрос! — скажете 

I ЭЫ. — Будет, конечно, 1967. 
А вот ; редакция .многотиражной 
газеты университета «За со: 
ветскую науку» уверяет, что 
будет 1966. Не верите? Рас
кройте номер за 11 апреля это
го года. На первой полосе га
зеты крупным шрифтом напе
чатано: «Сегодня мы праздну
ем двадцатилетие и 800-й номер 

, нашей газеты». Так черным 
по белому и напечатано.

Что 800-й номер газеты— это 
верно, а вот что ей исполни
лось 20 лет — досужая выдум
ка редакции.

Отлично помню, что решение 
о создании в университете га
зеты было принято весной 1947 
года. Волею судеб, я, тогда сту
дент 1-го курса, был назначен 
ответственным, как он в то вре
мя назывался, редактором. Пер
вый номер нашей многотираж
ки вышел в жаркий, солнеч
ный день 12 июня 1947 года. 
Помню, как я принес весь ти

раж в партбюро университета 
а показывал его секретарю 
партбюро И. П. Лаптеву, раз
давал членам редколлегии. Та
кие 'дни забыть нейьзй.

Чем объяснить такую не
разборчивость редакции? Мо

жет быть, она собирается от
праздновать еще и действи
тельное двадцатилетие газеты, 
которое будет 12 июня 1967 
года? Но ведь не слышно бы
ло, чтобы юбилеи отмечались 
дважды. Хотя гоголевский го
родничий, например, два раза

в год праздновал день своего 
рождения. Но у него был резон 
— ему в этот день подношения 
делались. А какой резон у на
шей редакции? Ей, видимо, 
просто захотелось совместить 
две круглые цифры — 800 и 
20.

Нехорошо, если в газете 
«утка», да еще когда речь идет 
о своей собственной истории. 
Очень нехорошо.

Н. АНТРОПЯНСКИИ, 
доцент.

«Космос-116»
в полете

С о о б щ е н и е  Т А С С
26 апреля 1966 года в Со

ветском Союзе произведён оче
редной запуск искусственного 
спутника Земли «Космос-116».

На борту спутника установле
на научная аппаратура, пред
назначенная для продолжения 
исследований космического про
странства в соответствии с про
граммой, ' объявленной ТАСС 
16 марта 1962 года. Спутник 
выведен на орбиту с парамет
рами:

— начальный период обра
щения 92 минуты;

— максимальное расстояние 
от повеохнбсти. Земли (в апо
гее) —  478 километров;

— минимальное расстояние 
от поверхности Земли (в пери
гее) 294 километра;

— наклонение орбиты 48 
градусов 25 минут.

Кроме научной аппаратуры, 
на спутнике имеются:

— радиосистема для точного 
измерения элементов орбиты;

— радиотелеметрическая си
стема для передачи на Землю ' 
данных о работе приборов и на
учной аппаратуры.

Установленная на спутнике 
аппаратура работает нормально. 
Координационно - вычислитель
ный центр ведет обработку по
ступающей информации,'

П р е д п р и я т и е п  е р е  Э э к о н о м и ч е с к о й  р е ф о р м о й

з. эк он ом и к а  и м ордль
Как-то уж так повелось, что га

зетная статья с рубрикой «На мо
ральные темы» вызывает у нас со
вершенно определенные эмоции. 
Чаще всего в них задеваются ду
шевные струны людей, так сказать 
в свободное от работы время: на
улице, в семье, в общественном ме
сте, в коммунальной квартире.

Отнюдь не оспаривая прерога
тив этого могущественного жанра, 
хочу перевести на моральные рель
сы и некоторые экономические яв
ления, увиденные на манометровом 
заводе.

Как-то работники заводского бю
ро учета производства предложили 
начальнику четвертого цеха В. И. 
Евтушенко организовать учет по
ступающих в цех для исправления 
бракованных узлов держателей. А 
в ответ услышали такую удиви
тельную фразу:

— Эги узлы не мои. Я могу их 
выбросить я не буду за это отве
чать.

Я решил обязательно взглянуть 
в глаза этому человеку, у которого 
не просто беспечное отношение к 
народному добру, а и вполне опре
деленный моральный критерий: 
«Раз не мое — пусть хоть сгорит 
пропадом».

Представлялся невежественный, 
безразличный ко всему человек, не 
понимающий важности для общего 
блага бережливого использования 
каждого гр.шма дефицитных мате
риалов.

Увидел же аккуратно одетого 
молодого человека с инженерным 
ромбиком на лацкане пиджака — 
недавнего выпускника Томского 
политехнического института.

И не такой уж он безразличный, 
и не такой непонятливый. Оказа
лось, что сейчас (тог разговор был 
в конце прошлого года) он лично 
немало делает, чтобы навести по
рядок, что именно с их цеха нача
ли на заводе двигать учет на уча
стки и в бригады.

Но та фраза сорвалась у моло
дого инженера не случайно. Без- 
учегность и бесконтрольность по
родили и безответственность. И хо
тя Б. И. Евтушенко лично и не вы
бросил ни одного узла манометра, 
более 13 тысяч таких деталей на 
12.700 рублей все же исчезло в це
хе в прошлом году. Сказалась мно
гими годами сложившаяся привыч
ка: «Х очу— сдам, хочу— выброшу». 
Сколько же нужно настойчиво тру-

Т Р И  П И С Ь М А  С  О Д Н О Г О  З А В О Д А

диться, чтобы выработать букваль
но у всех другой принцип: «Все
мое, за все я в ответе!»

Беседа наша закончилась фра
зой, которую я считаю своим дол
гом привести полностью:

— Нам, может быть, будет легче 
подготовиться к новым условиям 
организационно и технически, чем 
в этом самом моральном плане. Бе
режливость нужно воспитывать в 
каждом из нас, начиная от рабоче
го и кончая директором.

Очень верно сказано, И подтвер
ждений этому выводу искать долго 
не нужно.

Скажем, переводим мы разговор 
с начальником отдела механизации 
и автоматизации Н. И. Коновым, о 
котором уже упоминалось в пре
дыдущем письме, в русло совре
менных требований, и вдруг слы
шим:

— Если бы нам пришлось и рань
ше платить за основные фонды, мы 
бы уже давно, конечно, освоили на 
многоагрегатных станках и свер
ловку, и другие операции, чтобы 
они действовали как агрегаты, а 
не как простые револьверные стан
ки.

И какого становится неудобно за 
своего собеседника. Неужели рань
ше инженер, начальник отде
ла ни ог кого не слышал та
ких в общем-то прописных истин, 
что оборудование надо использо
вать на полную мощность, что на
до давать больше продукции при 
меньших затратах. Конечно, слы
шал. Но у него не выработалась 
еще внутренняя убежденность в 
обязательности таких действий. 
Начальника тоже надо воспиты
вать.

Или спрашиваем у заместителя 
начальника пятого сборочного цеха 
К. П. Зориной:

— Почему нз изготовлены при
боры по карточкам срочных зака
зов?

Отвечает заученно:
— Виновата, исйравлюсь!
А ведь в данном случае мораль

ный ущерб терпит не только авто
ритет заместителя начальника це
ха, но и доброе имя всего завода.

Эти карточки выписываются на 
уже просроченные заказы. Осно
вываясь на них, директор, как пра

вило, дает потребителям телеграм
му: успокойтесь, мол, приборы бу
дут готовы « такому-то времени,

А  Зорина не торопится. Вот и 
гуляет по Украине или Дальнему 
Востоку, прямо скажем, нелестное 
мнение и о коллективе завода, и о 
его директоре.

Общеизвестно, что ответствен
ность воспитывается в конкретном 
деле. Вот об этом мы и попросили 
рассказать председателя завкома 
Н. А. Кайрова.

Странным получился этот р а з т  
вор.

— Технико-экономический со
вет?.. Так, так... Кого же я ругал 
недавно за это дело? Суута (это за
меститель директора)? Нет, он от
казался.

Два телефонных звонка внесли 
ясность: такого органа пока на за
воде нет. Достигнута лишь прин
ципиальная договоренность, что та
кой совет возглавит директор.

— А бюро экономического ана
лиза у нас есть. Кто руководит? С 
кого это я недавно снимал струж
ку?.. ч -

Снова лихорадочные телефонные 
звонки, снова разочарование: ни
заводское бюро, ни цеховые давно 
не работают. Подобное положение 
выясняется и с экономической уче
бой.

Видя, что твердая почва уплыва
ет из-под ног, мой собеседник вдруг 
взрывается.

—  Что это все я да я... И эко
номика, и НОТ, и техника безопас
ности... Всяких вопросов много, а 
я один. Попробуйте-ка привлечь на
ших людей к экономической рабо
те! Даже на собрания сам уговари
ваю у проходной...

Это, конечно, странно, когда 
председатель завкома один, стран
но, что он в пассив зачисляет бук
вально всех. Ведь есть же на за
воде и активисты, и энтузиасты. 
Активный бой против бесхозяйст
венности ведет, например, завод
ская группа народных контролеров, 
есть зачинатели и новых форм эко
номической работы. Но это все яв
ление того же морального плана. 
И касается оно не только руководи
теля профсоюзной организации.

Почему все-таки на заводе нет 
единого плана действий по подго

товке к экономической реформе, 
почему эти действия не опираются 
на конкретные организационно
технические меры, почему уже сей
час не ведутся настойчивые поиски 
резервов, без которых предприятие 
не сможет не только жить в новых 
условиях, н i даже перейти на них? 
Почему, наконец, этот главный во
прос жизни всего заводского кол
лектива до сих пор даже не выне
сен на обсуждение заводского фо
рума коммунистов?

На эти вполне естественные и, 
конечно, неизбежные вопросы не 
дал ясного ответа и секретарь пар
тийной организации И. Е. Губин.

В такой же моральной ответст
венности за все эти дела, и как ру
ководители, и как коммунисты, ди
ректор И. Ф. Пушных и главный 
инженер Б. А. Хохлов.

Эту линию моральной ответст
венности нужно протянуть и даль
ше.

Директор завода упрекнул нас, 
газетчиков, в необъективности. Мы, 
мол, жмем лишь на одну сторону 
дела — внутренние резервы —  и 
забываем о другой — внешних об
стоятельствах, которые часто ста
вят большой заводской коллектив 
на грань поражения.

Мы, конечно, всегда подчерки
ваем первостепенную важность 
поисков внутренних резервов. Но 
нельзя отрицать и огромное значе
ние внешних обстоятельств. А  эти 
обстоятельства не всегда учитыва
ются.

Недавно m семинаре членов об
ластной лекторской группы о мано
метровом заводе сообщили следую
щее: хотя завод и выполнил квар
тальный план по выпуску валовой 
продукции, но недодал народному 

хозяйству более 20 тысяч маномет
ров. Сорвав поставку приборов на 
многие предприятия, маномегри- 
сты, мол, «помогли» и другим кол
лективам завалить свои обязатель
ства. Это, конечно, правда, но да> 
леко не полная. Не сказано было, 
что и манометровому заводу «по
могли» заводы-смежники, которые 
в первом квартале недодали ему 
многие десятки тысяч алюминие
вых корпусов, без которых, как из
вестно, прибор не выпустишь. И ес
ли до манометрового завода потре
бителям трудновато добраться с

Прибалтики чли Владивостока, то 
виновников срыва кооперирован
ных поставок манометровому заво
ду найти не трудно. И директор ма
нометрового завода, и руководите
ли предприятий-смежников нахо
дятся на партийном учете в одном 
месте — Кировском райкоме пар
тии.

Не раз на различных собраниях 
и заседаниях раздавались призывы 
секретарей Томского горкома пар
тии о том, чтобы развернуть подго
товку к новой экономической ре
форме, о создании для этого специ
альных рабочих групп из специали
стов и передовиков производства. 
Смею утверждать, что не только на 
манометровом заводе не выполня
ются эти рекомендации горкома. 
Видимо, пора призывов прошла, 
нужна организаторская работа и 
горкома партии.

Пора уже и Министерству прибо
ростроения, средств автоматиза
ции и систем управления в пол
ной мере отвечать за состоя
ние дел на заводе. Пока же но
вое министерство действует доволь
но-таки старыми методами: шлет
планы, не согласуя их с производ
ственными мощностями, а когда за
вод представляет строгие расчеты, 
снимает часть запланированного и 
переносит на последующее время. 
Так было ч первом квартале, так 
повторилось и во втором. А как же 
быть с непомерно разбухающим 
планом второго полугодия? Мало 
заботится министерство и об упо
рядочении цен. Плановая себестои
мость ряда приборов заметно выше 
отпускных цен. Чем больше выпус
тит таких приборов завод, тем боль
ше убытков. «Прелести» такого хо
зяйствования понятны не только 
промышленникам, но и работникам 
сельского хозяйства. Но у тех это 
вчерашний день, а у манометристов 
— пока сегодняшний.

С каждым днем остается все 
меньше времени до того рубежа, 
когда все наши предприятия, даже 
самые отстающие, должны будут 
перейти на новые условия планиро
вания и материального стимулиро
вания. Это время нельзя рассмат
ривать как отсрочку. Оно выделе
но для всесторонней подготовки 
предприятий к более высокому 
экономическому уровню, подго
товки и материальной, и техниче
ской, к моральной.

Е. ШАТОХИН.
Томский манометровый завод.

Нам позвонили

Вместо свай— 
обещан и я

Пять дней подряд объединение 
пром ы ш ленности  строительны х 
материалов сры вало работу Tia- 

«. ш и х  уча стков . Не было свай для 
ф ундам ентов. П ростаивали рабо
чие, те хн и ка . На все наш и требо
вания был один ответ: подождите, 
завтра получите . Н аступало завт
ра, но вместо свай поступали  но
вые обещ ания.

В течение года м еж ду управле
нием «С пецстрой» и заводами 
стр ой и нд устри и  н и к а к  не наладит
ся деловой ко н та кт . Ф орм ально 
он есть. Составлены планы , гр а 
ф и ки  производства и вы возки  
свай. С огласно этом у гр а ф и ку  мы 
и ор ганизуем  работы  по строи 
тельству ф ундам ентов, направля
ем рабочих, берем в аренду доро
гостоящ ую  т е х н и ку . Но р уко во д и 
тели ОИСМ не счи та ю т у тв е р ж 
денные гра ф и ки  обязательны м и. 
В конце  концов  мы обратились за 
пом ощ ью  в «Главзапсибстрой». За
м еститель нача льн ика  «Главзап- 
сибстроя» обязал д ир екто ра  объ
единения ОПСМ тов. Ярославцева 
строго  по гр а ф и ку  в ы п уска ть  сваи 
для ф ундам ентов домов.

После этого  пять  дней подряд 
нам вообще не дали свай. В апре
ле мы при  ра знарядке  2.000 свай 
получили  всего около 350. Это 
зна чи т, что мы не см ожем  вы пол
н ить  план и сдать строителям  
ф ундам енты  под пять  домов и дет
с ки й  сад.

Положение создается тревож 
ное. Ведь понятно , здание начи
нается с ф ундамента. Сорвем пла
ны мы, сор вут  свои планы  и 
строители . Мы д олж н ы  обеспечить 
их ф ронтом работ. Сейчас каш е 
управление и все управления тре
ста «Т ом скстрой» пр и н и м а ю т  обя
зательства в честь Д ня строи те 
ля. Ни & ноем случае нельзя д опу
стить , чтобы мы не сдержали сло
ва из-за отсутстви я  свай. А т а к  
м ож ет по лучи ться . Если тов. Ярос- 
павцев не уваж а ет  своих собствен
н ы х обязательств, то, конечно , он 
не будет считаться и с наш им и.

Г. МЕЕРОВИЧ, 
зам еститель н ачальника  у п 
равления «С пецстрой».

m »:

ТА ДЖ И КС КАЯ  ССР. В колхозе 
имени Л енина К ум са н ги р ско га  
оаиона - продолжается освоение 
новы х земель под хло пко вы е  план
тации. Ш ести м и лли онны й  доход 
колхоза  позволил ему вы делить 
больш ие средства на приобрете
ние м ощ ной т е х н и ки  и строи 
тельство новой оросительной  си
стемы.

На сн им ке : м он та ж  подводящ е- 
го трубопровода. М ощ ная насос
ная станция  по трубам  м етрового 
диаметра пош лет воду на новы е 
хл о пковы е  плантации .

(Фотохроника ТАСС).

о т к л и к и

КОГДА ЗАХОДИШЬ 
В К Л У Б ...
Статья М. Осипова «Томск i 

томичи», опубликованная в газе
те «Красное знамя», заставляв! 
всех нас над многим задуматься, 
Я хотел бы сказать, что о культу
ре города надо судить не толькс 
полнейшему виду его улиц и зда
ний, но и по внутреннему облику 
наших учреждений, и прежде все
го очагов культуры.

Заглянем, например, в наши 
клубы и кинотеатры. Если у вас 
хорошее настроение, то, посетив 
Дом культуры завода «Томка- 
бель», вы его сразу потеряете. 
Когда вы направляетесь в зри
тельный зал на вечерний киносе
анс, вас встретят громкими зву
ками джазовой музыки. И эта 
музыка не оставит вас ни на ми
нуту во время демонстрации 
фильма. Вряд ли кому доставит 
удовольствие просмотр фильма под 
такой аккомпанемент. Стараясь 
отвлечься от надоедливых звуков, 
вы всматриваетесь в изображение 
на экране. Но лица героев фильма 
едва различимы. Полотно экрана 
представляет собой «великое тво
рение» неизвестного художника. 
Оно состоит из нескольких частей, 
и каждая из них расписана ки
стью.

В зрительном зале грязно, вен
тиляции почти нет. В доверше
ние ко всему некоторые молодые 
люди курят во время демонстра
ции фильма, и никто из админи
страции не пресекает это.

Не блещет культурой и кино
театр имени И. Черных. Его зри
тельный зал выглядит некрасиво 
и угрюмо: стены и потолок облуп
лены, сиденья старые и некраси
вые.

Каждый, видимо, замечал та
кую закономерность: если клуб
или кинотеатр непригляден, не 
блещет чистотой и культурным 
видом, то и отдельные зрители 
ведут себя неприлично. Появля
ются подвыпившие молодцы, они 
толкаются и грубят , в фойе, не 
снимают головного убора, курят и 
громко разговаривают в зритель
ном зале. А если в клубе сдела
но все со вкусом, красиво, опрят
но, то эта обстановка благотвор
но влияет даже на тех людей, ко
торые не воспитали в себе высо
кую культуру.

Начиная поход за культуру, мне 
думается, надо бы навести поря
док прежде всего в учреждениях 
культуры.

Н. ПЕСЦОВ.

V
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Еще совсем недавно ученые и практики считали, что предел дей
ствия радиолокатора — линия геометрического горизонта. Нр совет
ский ученый Н. И. Кабанов доказал, что у радиолокатора более 
«длинные руки», что человек может увидеть процесс, происходящий 
в любой точке земного шара, независимо от того, как далеко он на
ходится от этой точки.

...Бездонную синеву земного неба почти непрерывно перечеркива
ют огненные линии метеоритов. Сотни, тысячи лет человек смотрел 
на них, никак не думая, что даже небесные пришельцы будут когда- 
нибудь поставлены на службу обществу. Но вот наступил стремитель
ный двадцатый век. И человек придумал, как заставить метеориты 
работать на себя. В наши дни появляется новый вид радиосвязи
метеоритная связь. ___

...Эксперимент в психиатрии. Насколько он возможен? Разве мож
но моделировать на животных психические расстройства человека. 
«Д а», —  сказали психиатры. И принялись за работу. Они, например, 
вызвали у собаки хронический алкоголизм. И затем на живом мате
риале изучали возникшие патологические изменения.

Это только несколько тем очерков из книги «Шар великана», под
готовленной к печати Западно-Сибирским книжным издательством. 
Писатели и журналисты рассказывают о людях вузовской науки двух 
крупнейших культурных и научных центров -  Новосибирска и Том-

СКСегодня мы публикуем с сокращениями один из очерков, посвя
щенных томичам.

с радостью вспоминает тот день, 
когда, сдав на пять все экзамены 
в металлургический институт в 
Алма-Ате и получив поздравления 
приемной комиссии, он скромно, 
тихо, но настойчиво попросил свои 
документы назад, сказав, что ме
таллургия — не его стихия, что 
только физикой он сможет зани
маться с увлечением.

На него смотрели, как на чуда
ка, но он вернулся к себе на Ал
тай, год работал в своем колхозе, 
исподволь почитывая учебники. А 
следующей осенью отправился в 
Томск, в университет. Все ради 
того, чтобы сидеть вот здесь и пи
сать эт»  формулы и уравнения. 
Чтобы из этих значков выкристал
лизовывалась, постепенно стано
вясь все зримей и определенней, 
главная идея его работы — идея 
создания небывалого волноводного 
ускорителя элементарных частиц.

ше энергия электронов-снарядов, 
тем глубже можно проникнуть в | 
тайны строения атома...

И вот с помэщью бетатронов, I 
этих скорострельных пушек (они! 
выбрасывают порции ускоренных J 
электронов 50 раз в секунду), фи-1 
зики стали быстрее продвигаться в j 
неведомый микромир. Однако они I 
не успели как следует привыкнуть 
к своему новому оружию. В 19441 
году советский физик В. И. Век-1 
слер открыл явление автоматике-1 
ской фазировки частиц в резонан
сных ускорителях.

Одним словом, после открытия| 
Векслера физики получили воз
можность строить ускорители но-| 
вого типа. Это огромные сооруже
ния, в котопых вакуумный фар-1 
форовый бублик разрастается по-1 
рой до размеров беговой дорожки] 
стадиона. Чтобы удерживать об
лако частиц в отведенном им рус
ле, пришлось устанавливать вдоль I

( « М Щ Е Н И Я Пленум ЦК МНРП

М и х а и л  В А С И Н

Эх, черт зозьми! Что же теперь 
делать? Вот история!.. Узнает об 
этом мама — опять ^даст исчерпы
вающий комментарий к событиям:

— Вот видишь, — скажет, 
Андрей, говорила я тебе! И зачем 
ты пошел в эти ученые? Остался 
бы в селе — был бы человеком. 
Работал бы себе бригадиром, очков 
до старости не знал. А то вот и 
лысеть тоже начал. Это в трид- 
цать-то три года!

-Он невесело усмехнулся. Хоть 
эго и смешно, но мама со своей 
точки зрения права: нет ничего
важнее, чем здоровье и красные 
щеки ее дитяти. Даже если у этого 
дитяти свои дети скоро в школу 
пойдут.

Отодвинув стул и держась за 
его спинку, он стоял уже несколь
ко минут, все не садясь, присталь
но разглядывая сквозь очки пере
плет окна. Так что же делать? Он 
пощупал, на месте ли галстук, от
бросил со лба волосы,. пошел к 
двери, вернулся обратно, сделал 
несколько шагов по проходу меж
ду столами, за которыми сидели, 
что-то листали и писали аспиран
ты и сотрудники его сектора сверх
высоких частот. Их безмятежный, 
занятый вид как-то даже обидел и 
раздосадовал его. Им хорошо. Си
ди, работай. А  у него кончается 
спокойная жизнь. Правда, назвать 
спокойной его нынешнюю жизнь 
можно лишь с большими оговор
ками: заведовать сектором — то
же морока. Но все-таки можно. 
Уж несколько часов для своей ра
боты он мог вырывать почти еже
дневно...

Ну, хорошо. Хватит. Чего заме
тался? Вместо того чтоб поминки 
по работе устраивать, садился бы 
и работал. Тем более что ничего 
еще не произошло, ничто не из
менилось. Тот же стул, тот же 
стол. И наброски его так же раз
ложены, как он их оставил час 
назад.

Он вынул ручку. Так на чем 
его прервали? Чтоб упростить рас
четы, он хотел преобразовать это 
уравнение. Но тут кто-то вошел и 
сказал ему:

— Диденко, тебя Чучалвн про
сит зайти.

— Когда9 — не поднимая голо
вы, спросил он.

— Да сейчас.
- г  А  разве он в институте? — 

опять спросил Диденко, все еще 
думая о своем уравнении.

— Только вернулся. У ректора 
был.

О Ч Е Р К

Чучалин — это директор их 
института, научно-исследователь
ского института ядерной физики 
при Томском политехническом. 
Раз он был у ректора — профес
сора Александра Акимовича Во
робьева, — значит, что-то важное. 
Надо идти, вое равно сейчас поз
вонит.

Сначала Диденко воспринял 
это приглашение к директору да
же с интересом. Чучалин к Воробь
еву по мелочам не ходит, так как 
их институ’г ядерной физики, хоть 
и вырос из нескольких лаоорато 
рий и кафедр политехнического и 
находится на его территории, все 
же является вполне самостоя
тельным учреждением: свой штат 
(600 человек), свои ассигнования 
своя бухгалтерия. Воробьев вме
шивается только, когда дело ка
сается существа и направления 
научных работ или когда появляет- 
ся идея что-либо расширять, соору
жать, пристраивать. И уж берется 
за это всегда сам, с энергией, со
вершенно изумительной.

Воробьев, по мнению многих, 
не строи”’ , он пристраивает. При
чем, в основном, силами студен
тов. Институт ядерной физики, на
пример, весь состоит из пристро
ек. Сначала был ‘ только неболь
шой корпус. Потом появилась за
падная пристройка. Позднее вы
росла восточная, а недавно — и 
северная Архитектурой, конечно, 
не похвастаешься.
. В общем, раз директор был у 
ректора, наверное, что-то еще за
тевается. Такое... любопытное.

Однако когда он переступил ди
ректорский порог и Чучалин 
поднялся навстречу ему, вы
бритый, подтянутый и поче
му-то чуть-чуть торжественный, 
Диденко сразу насторожился. И в 
самом деле: директор, поговорив о 
том, о сем, но, так и не найдя 
удобного повода для перехода к 
главной и, по-видимому, неприят
ной теме, вдруг пошел напрямик:

— Я только что от ректора... 
Так вот и в ректорате, и в партко
ме, и сам Александр Акимович... 
Одним словом, все считают, что в 
институте ядерной физики необхо
димо значительно улучшить на
учное руководство. В ректорате 
долго советовались и пришли к

- мнению, что должность заместите
ля директора нашего института по 
научной работе надо хотя бы вре
менно поручить вам. Кроме вас, 
Андрей Николаевич, этот пост за
нять некому.

— Этого-то мне, Иван Петро
вич, и не хватало,— Диденко опус
тился на стул и печально слушал 
Чучалина, торопливо перечисляв
шего доводы, которые якобы фи
гурировали там, на парткоме и 
ректорате, при обсуждении канди
датуры нового заместителя дирек
тора.

Они говорили битый час. Ди
денко уныло приводил новые и но
вые возражения против этого наз

начения, вспомнил даже о своем 
не очень крепком здоровье, но при 
этом не удержался и в шутку за
метил что из-за этой администра
тивной работы он и умрет-то рань
ше назначенного ему судьбой сро
ка... И эта шутка смазала все воз
ражения не только в глазах 
Чучалина, но и в глазах самого 
Диденко. Ведь если хоть на миг 
взглянуть на вещи весело, то сра
зу вернуться на прежнюю точку 
зрения, сразу опять увидеть все в 
свете мрачном и даже трагичном 
вовсе нелегко.

Атмосфера разрядилась, дирек
тор воспользовался этим и заявил, 
улыбаясь, что последний довод 
убедил его, он понял, насколько 
серьезны и все остальные доводы, 
что сейчас он не требует от Ан
дрея Николаевича твердого реше
ния, но что пусть он подумает, по
тому что на днях их должен при
гласить ректор для окончательно
го разговора. Диденко, чувствуя 
себя неловко за обещание досроч
но умереть и желая загладить это, 
вынужден был (опять опрометчи
во!) сказать, что он обдумает сде
ланное ему предложение и что, 
возможно, придется принять его, 
если, конечно, от этого будет поль
за делу...

И кто его тянул за язык! Ди
денко бросил ручку и вскочил 
снова. Ах, черт, как все это ус
ложняет ему жизнь! Во-первых, 
с диссертацией не все в порядке, 
кое-что еще надо доделать. (Дис- 
«ертацию-. А . Н. Диденко защитил 
в феврале. Прим. ред.). Правда, 
Зю отзывам специалистов, матери
ала у него собрано предостаточно. 
Один профессор-москвич даже 
съязвил: только в Томске, гово
рит, можно было столько материа
ла собрать — театр всего один, 
спортивных залов мало, время тра
тить не на что... Ну, а ему, Диден
ко, материала все равно мало! Ко
нечно, с другой стороны, может, и 
хорошо, что у него сейчас будет 
туго со временем: нужда заставит 
побыстрее закруглиться с диссер
тацией.

2

3.
часа. НадоОднако уже два 

пойти пообедать.
Выйдя зь ворота, он глянул на 

остановку. Конечно, автобуса нет
— все отправлены на картошку. 
Вот и хорошо, пешком дойдет, 
прогуляется. Минут пятнадцать хо
ду.

Надо бь> как-нибудь попробо
вать объяснить маме, чем зани
мается он л вообще их институт. 
Интересно, изменится ли ее отно
шение к его работе или по-прежне
му будет внутренне уверена, что 
все: что не хлеб, не скот, не дом, 
не дорога — несерьезно и недос
тойно взрослого человека?

Как бы все же популярно ей 
рассказать? Например, так... («О, 
прогресс, — усмехнулся он своим 
мыслям, — уже начинаю готовить
ся к лекции для родителей и домо
чадцев! Надо сказать в месткоме
— пусть где-нибудь птичку поста
вят. Все-таки мероприятие!..»)

Значит, так. Чтобы жить, чело
веку мало иметь хлеб, воду, дом, 
дороги. Нужна еще и энергия. 
Точнее говоря, энергия нужна и 
для того, чтобы иметь вдоволь и 
хлеба, и другой разнообразной пи
щи, чтоб иметь хороший дом, свет 
в нем, чтоб быстро ездить по до
рогам. Без лашин все это невоз
можно, а машинам необходима 
энергия. Энергия нужна современ
ному человеку, чтобы работало ра
дио и телевидение, выпускались 
газеты и книги, ткани и посуда, 
чтобы создавать новые машины 
и механизмы. С  каждым годом 
энергии требуется вес, больше, а .те, 
источники энергии, которыми мы 
располагаем, — уголь, нефть, ре
ки, — нас уже не удовлетворяют.

Не так давно ученые обнаружи
ли, что очень много энергии за
ключено г- невидимых крупицах 
веществ? — в ядрах атомов. На
пример, в лигре воды спрятано 
столько ядерной энергии, сколько 
выделяется при сгорании целого 
железнодорожного состава угля 
или нефти.

«бублика» многотонные мощные 
электромагниты. Сообщают же 
энергию частицам, ускоряют их 
резонаторы — металлически 
барабаны, вмонтированные в «буб
лик». Действия такого барабана 
напоминаю"- дзйствия ловкого 
футболиста: каждый раз как об
лако элементарных частиц проле
гает мимо чего, он что есть мочи 
подфутболивает, подгоняет его сво
им электрическим сапогом. Части
цы прибавляют ходу, но тут же 
попадают в другой барабан, где им 
сообщается новый импульс. И так 
далее. Очи носятся по кругу все 
быстрей и быстрей. Чем большую 
энергию надо сообщить частицам 
тем больше устанавливается ре- 
зонаторов-фугболистов.

Новые ускорители дали возмож
ность разгонять не только легкие 
электроны, но и тяжелые снаряды 
протоны, дейтроны и альфа-части 
цы. Причем энергия им сообща
лась фантастическая — сотни мил
лионов и даже несколько миллиар
дов электрон-вольт! А благодаря 
всему этому а микромире были 
обнаружены удивительные вещи. 
Одна из них' было эксперименталь
но доказано, что существует не 
только вещество, но и антивеще
ство, которые, соединяясь, дают 
колоссальные количества энергии. 
Скажем, «ндерная мощь» одного 
литра воды равна, примерно, эше
лону угля или нефти. А вот если 
смешать «пол-литра воды и пол- 
литра антиподы», то при анниги 
ляции, реакции соединения, этот 
коктейль выделит столько же 
энергии, сколько может дать ко
стер-, в-котором полыхает 1.000 
эшелонов нефти или угля!

Ради того, чтоб научиться при
готовлять такие коктейли, стоит

и ш  и д и м

ГЛАВНАЯ ТЕМ А 
Д Н Я

Д А М А С К . 26 апреля. (Т А С С ).  
Совместное коммюнике о результатах 
переговоров в Москве правительствен
ной делегации Сирии с советскими 
государственными деятелями — глав
ная тема дня сегодняшнего Дамаска. 
Печать с удовлетворением констатиру- 

что советское руководство выра
зило полное понимание проблем, стоя
щих перед Сирией, и высоко оценило 
происходящие в стране социальные и 
экономические изменения. Особенно 
подчеркиваются экономические аспек
ты переговоров.

Газета «А с-саура», отмечая «бол ь
шое международное значение» пере
говоров в Москве, указывает, что 
« совместное коммюнике кладет коней 
политической спекуляции реакцион
ных элементов, выбивает почву из-под 
их ног... Помощь СССР в развитии 
нашей экономики, подчеркивает газе
та, освобождает страну от засилья 
международного капитализма, кото
рый стремится задушить наше эконо
мическое развитие».

УЛАН-БАТОР. Состоялся IX 
пленум Центрального Комитета 
Монгольской народно-революцион
ной партии. Пленум обсудил ито
ги XXIII съезда Коммунистической 
партии Советского Союза, проект 
программы Монгольской народно
революционной партии и проект 
директив XV съезда МНРП по 
четвертому пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства и куль
туры МНР на 1966— 1970 годы.

С информацией об итогах XXIII 
съезда КПСС выступил Ю. Це- 
денбал, первый секретарь ЦК 
МНРП, глава делегации МНРП, 
принимавший участие в работе 
XXIII съезда КПСС. В единодуш

но принятом постановлении плену
ма ЦК МНРП по этому вопросу 
отмечается, что XXIII съезд Ком
мунистической партии Советского 
Союза явился большим историче
ским событием, имеющим огром
ное значение для великого совет
ского народа, для народов других 
социалистических стран и всего 
международного коммунистическо
го движения.

Пленум ЦК МНРП одобрил 
проект программы Монгольской 
народно-революционной партии и
проект Директив XV съезда МНРП 
по IV пятилетнему плану развития 
народного хозяйства и культуры 
МНР на 1966— 1970 годы.

З а я в л е н и е  М е ж д у н а р о д н о й  
о р г а н и з а ц и и  ж у р н а л и с т о в

ПРАГА, 26 апреля. (ТАСС). В за
явлении Международной организа
ции журналистов, опубликованном 
сегодня в Праге по случаю между
народной недели солидарности и 
поддержки борьбы доминиканского 
народа, выражается протест против 
империалистической агрессии США

в Доминиканской Республике, пере
дает агентство ЧТК.

Международная организация жур
налистов призывает все организации 
— члены МОЖ обратиться в ООН и 
ОАГ с решительным требованием 
вывести войска США с территории 
Доминиканской Республики.

СООБЩЕНИЕ ЦСУ БОЛГАРИИ
С О Ф И Я . З десь  опубликовано сооб

щение Центрального статистического 
управления при Совете Министров 
Н РБ о выполнении государственного 
народнохозяйственного плана за пер
вый квартал 1966 года.

План выпуска валовой промышлен
ной продукции выполнен на 106,6 
процента. Произведено сверхплановой 
продукции нс сумму 120 миллионов 
левов. По сравнению с первым квар

талом прошлого года, промышленное 
производство увеличилось на 15,4 
процента.

По сравнению с первым кварталом 
1965 года, значительно больше произ
ведено электроэнергии, угля, чугуна, 
стальных слитков, азотнотуковых удо
брений, каустической соды, цемента.

Повысилась производительность 
труда. Населению продано товаров 
больше, чем предусматривалось.

СЕССИЯ Н А Ц И О Н А Л Ь Н О Г О  С О Б Р А Н И Я  Д Р В
ХАНОЙ. С 16 по 22 апреля 

здесь проходила третья сессия На
ционального собрания ДРВ.

В докладе, с которым выступил 
премьер-министр Фам Ван Донг, 
говорится, что за прошедшие пять 
лет вьетнамский народ добился 
больших трудовых успехов. Развя
занная более года назад американ
скими агрессорами воздушная вой
на протир ДРВ, сказал Фам Ван 
Донг, не остановила движения 
республики вперед. Несмотря на 
трудности, вызванные войной, на
роднохозяйственный план 1965 го
да был в основном выполнен.

Фам Ван Дочг выразил глубо
кую благодарность братским со
циалистическим странам за их эф
фективную экономическую и воен
ную помощь.

Он отметил далее большие успе
хи национально-освободительного 
движения в Южном Вьетнаме и 
еще раз подчеркнул, что единст
венным подлинным представите
лем южновьетнамского народа яв
ляется Национальный фронт осво
бождения. который контролирует

Сбито 994 американских 
с а м о л е т а

80 процентов территории страны с 
населением 10 миллионов человек. 
В принятой по докладу правитель
ства резолюции отмечается, что 
Национальное собрание ДРВ еди
нодушно одобряет внешнеполити
ческую линию правительства.

Депутаты Национального собра
ния приняли заявление, в котором 
призывают ьсе народы мира уси
лить борьбу против преступной 
войны СШ А во Вьетнаме.

На сессии с краткой речью вы
ступил также президент ДРВ Хо 
Ши Мин.

«Наш народ очень любит мир, 
но подлинный мир может быть 
только при наличии подлинной не
зависимости и свободы. Вьетнам
ская нация — героическая нация, 
мы полны решимости сражаться до 
полной победы, чтобы добиться 
подлинного мира, независимости, 
свободы», — заявил президент 
ДРВ Хо Ши Мин в своей речи.

«Нашему народу выпала боль
шая честь и высокая ответствен
ность стоять на передовой линии 
борьбы народов мира против аг

рессивного американского импе- 
риализма», — подчеркнул прези
дент. Во имя независимости и 
единства нашей родины, продол
жал он, во имя безопасности со
циалистического лагеря, во имя ре
волюционного дела и дела защиты 
мира народов нашей планеты на
ши соотечественники, сплотив
шиеся воедино, полны решимости 
выполнить тяжелую, но исключи
тельно славную миссию —  раз
громить американских агрессоров.

«Мы еще раз заявляем прези
денту Джонсону, —  сказал Хо Ши 
Мин! — если СШ А действительно 
желают мира, то они должны вы
вести из Южного Вьетнама свои 
войска и войска сателлитов, пре
кратить агрессивную войну в Юж
ном Вьетнаме. Они должны немед
ленно и безоговорочно прекратить 
разрушительную войну против Се
верного Вьетнама. Проблема объ
единения Вьетнама будет решать
ся самим вьетнамским народом без 
вмешательства извне, как то опре
делено Женевскими соглашения
ми».

ХАНОЙ, 27 апреля. (ТАСС). 
.„„.Американская авиация совершила 

работать, стоит строить новые, ещ е! вчера серию новых налетов на Де-
более мощные ускорители. И уче-| 
ные строят. Их уже не удовлет-1 
воряют фазотроны, вроде того, 
который работает в Дубне и дает | 
энергию тяжелых частиц в 10 мил
лиардов электрон-вольт. Сейчас в 
Серпухове сооружается синхрофа-] 
зотрон на 70 миллиардов. Это|

Но как иззлечь из атомов их мо-1 3Ha4HTi что надо соорудить с юве-

Он решительно уселся за свои 
стол, подобрал все листы по по
рядку, в одну стопку, взял руч
ку и, чтобы быстрее и верней от
влечься от посторонних мыслей и 
войти в мир своих научных раз
мышлений и выкладок, начал чи
тать с самого начала, с заголовка.

«Учет криволинейных членов». 
Дальше уже никакого текста, ни
каких русских слов и даже букв 
не было: все сплошные косинусы, 
интегралы, дифференциалы, иксы, 
игреки, чуть ли не весь греческий 
алфавит. Но для него за всем этим 
стояло так много, все это было 
столько раз обдумано, просчитано 
и проанализировано, что глаза его 
даже не пробегали строки формул 
до конца, а хватали лишь начала 
их да кое-какие узловые скопления 
знаков — остальное воспроизводи
ла память, причем вопроизводила 
не знаки, а смысл, математический 
образ каждого выражения. Эти об
разы стройно и размеренно двига
лись перед его внутренним взо
ром, все более занимая и увлекая 
его, так что через минуту он уже 
следил только за ними, ничего не 
видя и не слыша вокруг.

Люди посторонние, неспециали
сты, видя его отрешенность во вре
мя работы, не раз спрашивали, 
издали указывая пальцем на бес
конечную череду формул:

— А что, это в самом деле ин
тересно?

Он отвечал кратко, неохотно 
что, конечно, интересно. Не будет 
же он в самом деле объяснять 
что в этих белых листах, исписан
ных уравнениями, заключено все: 
поэзия, музыка, остроумие, увле
кательнейшие загадки, решение ко
торых порой просто и неожидан
но до смешного; острый детектив 
с его невероятными приключения
ми, погонями, западнями, тупика
ми, из которых, в отличие от ли
тературного детектива, далеко не 
всегда удается найти выход. Это 
разнообразие и богатство впечат
лений, эмоций и умозаключений в 
твоих руках. Ты творец этого ми
ра, но ты и действующее лицо. А 
чтобы не попадать впросак, не за
бредать то и дело в тупики, не пле
стись там, где надо мчаться во 
весь дух за быстроногой догадкой, 
следует, отправляясь в этот мир, 
быть в форме, заниматься этим на 
свежую голову, с утра, пока мозг 
не утомлеи. Тогда и интересно, и 
не горько, и победно...

Не будет же он, в самом деле, 
объяснять все это! Разве его пой
мут? Вон мать родная не понима
ет. Жалеет его, что попал в уче
ные. А он ее представляет, что де
лал бы вне науки. И до сих пор.

гучую силу? Надо научиться раз
рушать, разбивать ядра на состав
ные части — элементарные части
цы. Один т-. кой способ уже освоен 
— эго всем известные атомные 
и водородные бомбы. А другие 
более удобные и приятные спосо
бы надо искать И чтоб эти поис
ки были удачными, надо изучить, 
как устроены ядра атомов. Вот 
этим и стала заниматься наука, 
которая называется ядерной физи
кой.

Изучают ьдра примерно так: ко
лют их, как орехи, и смотрят, что 
при этом получилось. Правда, эти 
орешки, хоть и мелкие, но твер
дые: никаким молотком их не ра
зобьешь. Приходится по ним стре
лять. Снарядами служат те же 
элементарные частицы, из которых 
состоит сам атом — электроны, 
протоны, дейтроны. А  пушки при
меняют разные. Первое время ис
пользовали пушки, созданные са
мой природой, — радиоактивные 
вещества вроде радия и урана: из 
них элементарные частицы вылета
ют сами го себе. Потом профессор 
Видероэ высказал идею, что чело
век может и сам стрелять элек
тронами с помощью электрическо
го и магнитного полей. Это было 
удобней, чем пользоваться радием 
или ураном, и физики стали стро
ить электронные «пушки» —  бе
татроны. Очи устроены, грубо го
воря, так... (А  это надо рассказы
вать? Хотя да, потом это приго
дится).

Значит, берут фарфоровый или 
стеклянный пустотелый бублик 
диаметром сантиметров 3 0 — 40, 
выкачивают из него воздух и наде
вают на толстый железный сер
дечник с обмоткой. Это электро
магнит. Теперь внутрь бублика 
впрыскивают облачко электронов 
и начинают подталкивать, подго
нять их по внутреннему каналу с 
помощью э тектрического поля. 
Чтобы электроны не удрали из буб
лика (стекло и фарфор для них 
преградой не являются), им нужен 
сердечник-электромагнит. Он соз
дает специально рассчитанное маг
нитное поле, которое, словно сеть, 
окутывает своими нитями бублик 
и уж никуда не выпускает элек
троны. Круг за кругом бегут элек
троны по кольцевой дорожке и 
разгоняются все быстрей и быст
рей. По мере роста скорости осо
бая автоматика усиливает и маг
нитное поле — ровно настолько, 
чтобы электроны не могли порвать 
нити магнитной сети.

Проходит' одна двухсотая доля 
секунды — электроны, обежав 
бублик 500 тысяч раз и преодолев 
расстояние в сотни и тысячи кило
метров, приобретают скорость, 
близкую к скорости света, и огром
ную энергию — несколько мил
лионов электрон-вольт, А  чем вы-

лирной точностью установку 
«бублик» которой имеет диаметр 
около 150 метров, а окружность 
— полкилометра. Даже не зная, 
сколько длч этого потребуется ме
талла, различных приборов, авто
матики, наконец, энергии, легко 
представить себе грандиозность и., 
разорительность такого сооруже
ния.

Ну, а дальше? Ведь и этого ско
ро будет мало ученым. Значит 
еще большие размеры ускорите 
лей, еще большие траты? По-видя- 
мому. Если не удастся найти новые 
способы ускорения частиц, новые 
методы ведения ядерных исследо
ваний. И и/, сейчас ищут во всем 
мире. Вот, например, здесь, рядом, 
в Сибирском отделении Академии 
наук СССР, в Институте ядерной

мократическую Республику Вьет
нам, сообщает Вьетнамское инфор
мационное агентство.

Сбив два самолета противника, 
зенитчики Вьетнамской народной 
армии довели общий счет сбитых 
американских самолетов до 994. В 
отражении налетов американской 
авиации участвовала авиация ДРВ.

М А Н Е В Р И Р У Ю Т
ВАШИНГТОН, 27 апреля. 

(ТАСС). Правительство США ре
шило оставить без ответа послед
нюю ноту Франции, в которой она 
продолжает настаивать на требо
вании вывода американских войск 
из Франции и ликвидации амери
канских военных баз на француз
ской территории к апрелю 1967 
года.

Государственный департамент от
крыто уклоняется от обсуждения 

Францией существа требований. 
По свидетельству корреспондента 
газеты «Нью-Йорк тайме» Финни, 
США хотят свести переговоры «  

физики, пытаются, разогнав два I юридическим вопросам и, в част- 
облака частиц, направить их на-|ности, попытаться поставить под
встречу друг другу и — столк
нуть, как сталкиваются два экс
пресса, мчащиеся по одной колее. 
Здесь, по-видимому, таятся огром
ные возможности.,

И он, Диденко, тоже участвует 
в этих поисках. Нет, никаких рево 
люций в области ускорительной 
техники он делать не собирается. 
Волноводный ускоритель, над ко
торым он работает,— это, как он 
скромно считает, лишь логическое 
развитие известных идей. Ведь 
если в ускорителях ставят реэо- 
наторов-футболистов тем больше, 
чем больше энергии частиц надо 
получить, го не разумно ли весь 
вакуумный «бублик» превратить в 
один сплошной ряд барабанов, не 
резонно . ли поставить «футболи
стов» рядышком, так, чтобы обла
ко электронов передавалось с ноги 
на ногу без пауз и промедлений, 
чтобы ускорялось оно непрерыв
но, в любой точке своего пути 
Разве не логичный ход мысли?

Конечно, г. его ускорителе нет 
никаких барабанов-резонаторов. 
Они теперь не нужны, все выгля 
дит проще: имеется только труба- 
волновод. По ней бежит электро 
магнитная волна и гонит перед со
бой частицы. Здесь возникает мно
го проблем, то большинство из них 
уже удалось решить. Одна из глав
ных проблем такая. Частица не 
может двигаться со скоростью, 
превышающей скорость света, 
волна бежит быстрее света. Зна
чит, частица будет отставать от 
волны и не сможет ускоряться? 
Да, если ке затормозить волну. 
Это можно сделать с помощью пе
регородок, диафрагм, которые ус
танавливаются в прямолинейном 
волноводе. Но можно обойтись и 
без диафрагм — надо изогнуть 
волновод кольцом. Тогда волна 
тоже затормовится до разумных 
пределов.

(Продолжение следует).

сомнение правомерность требова
ний Франции. Вашингтон попы
тается также затянуть время под 
предлогом необходимости выработ
ки «согласованной позиции» с дру 
гимн членами НАТО.

О т с т а в к а  

П .  Л  и  с  с  у  6  а

П о с т а н о в л е н и е  ю ж н о в ь е т н а м с к о й  х у н т ы  ,,,
ЛОНДОН. 26 апреля. (ТАСС). 

Южновьетнамская военная хунта 
официально приняла постановле
ние, которое предусматривает 
смертную казнь для солдат прави
тельственных войск, переходящих 
на сторону южновьетнамских пат
риотов.

Как сообщает корреспондент

агйФгства Рейтер из Сайгона, об 
этом постановлении было объявлю 
но сегодня. Корреспондент, ссы
лаясь на информированные источ
ники, сообщает, что в этом году 
из южновьетнамских правитель
ственных войск дезертировало И З 
тысяч человек. Это почти в два ра
за больше, чем в прошлом году.

Н а х о д к а  в  П а л о м а р е с е
НЬЮ-ЙОРК, 27 апреля. (ТАСС).

Испанский крестьянин, вспахивая по
ле близ Паломареса, выкопал пред- 

т, который, по его мнению, являет
ся пятой бомбой, потерянной амери
канским бомбардировщиком, разбив
шимся в этом районе в январе. Эта 
новость, о которой сообщает коррес
пондент агентства Ассошиэйтед Пресс 
из Паломареса, вызвала новые толки. 
«Официальные лица занимаются рас
следованием этих сообщений», — за
являет корреспондент.

Американские официальные пред
ставители, которые приложили нема
ло усилий, чтобы замять скандал с 
ядерными бомбами в Паломаресе, не 
дожидаясь результатов расследовании, 
поспешили выступить с опровержени- 
ем. Посол США в Мадриде Дьюк

заявил, что все потерянные бомбы 
найдены и что крестьянин, вероятно, 
раскопал «какую-то часть обломков 
бомбардировщика». Военные предста
вители США в свою очередь выска
зывают различные «догадки», вроде 
того, что это «выхлопная труба дви- 
гатёля» или «топливный бак».

Новая находка взволновала испан
скую общественность. Она eJ3e 
пришла в себя после потрясений, вы
званных поисками потерянных ядер
ных бомб, из которых одна расколо
лась и вызвала радиоактивное зараже
ние местности. «Обломки», о которых 
говорят американские должностные 
лица, могут преподнести весьма не
приятные сюрпризы населению Пало
мареса.

Попеты с ядерным оружием 
во зобновпяются . . .

НЬЮ-ЙОРК, 26 апреля. (ТАСС). 
Как передает мадридский корреспон
дент «Нью-Йорк тайме», испанское 
правительство разрешило самолетам 
стратегической авиации США с ядер
ным оружием на борту возобновить 
полеты и заправку -горючим в воздухе 
над территорией Испании. Эти поле
ты были временно прекращены после 
столкновения в начале этого года в 
районе Паломареса бензозаправщика с 
тяжелым бомбардировщиком Б-52. В 
результате чего было потеряно четыре 
водородных бомбы. Корреспондент

БРАЗЗАВИЛЬ, 26 апреля 
(ТАСС), Здесь официально объяв 
лено, что премьер-министр Конго 
(Браззавиль) Паскаль Лиссуба по-  ̂
дал В отставку. Его отставка при- ’ напоминает, что в апреле правитель- 
нята Политбюро партии 
Национальное револю
ционное движение.

Президенту . респуб
лики А. Массамба-Деба 
было предложено про
вести реорганизацию 
правительства Конго 
(Браззавиль).

Политбюро утверди
ло новый состав прави
тельства, предложен
ный президентом Мас
самба-Деба.

Остров М а ври ки й  — 
сам оуправл яю щ аяся  к о 
лония В еликобритании  — 
в конце  н ы н еш н его  года 
долж на  по л учи ть  неза
висим ость.

Население северного 
побереж ья М а ври ки я  за
ним ается изготовлением  
лодок и ры бной  ловлей.

На сн и м ке : деревня
Гранд Гоб на северном 
побереж ье острова. 

(Фотохроника ТАСС).

ство Испании разрешило трем эскад
рильям американских реактивных ис
требителей, которые раньше базиро
вались во Франции и Италии, пользо
ваться аэродромом недалеко от испан
ской столицы. Это все более актив
ное вовлечение Испании в военные 
приготовления Пентагона и НАТО, 
по мнению корреспондента, диктует
ся отчасти предстоящей передислока
цией американских ВВС в связи с 
требованием французского правитель
ства о ликвидации военных баз США 
во Франции.
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Бензопилыцик Олег Марченко в Берегаевском леспромхозе работает все
го около года. Но в предмайском социалистическом соревновании молодой 
лесоруб не уступает старым, опытным вальщикам. Искусству владения 
«Дружбой» Марченко обучился в Карелии. Почти десять лет грудился он в 
леспромхозах того песенного края, где «остроконечных елей ресницы над 
голубыми глазами озер».

Здесь,_в Берегаеве, тайга другая. Березняк, осинник ^то, что называют 
неделовой древесиной. Лишь иногда появляются зеленые разводья хвойно
го леса. Но маетерский участок Ф. П. Пономарева, на котором трудится 
Марченко, один из лучших в леспромхозе. Коллектив на 112 процентов 
выполнил свои предсъездовские обязательства. Сейчас широко разверну
лось соревнование в честь международного праздника трудящихся— 1 Мая.

Тысячи кубометров древесины разделываются на верхнем складе уча
стка. Отлично трудится комплексная разделочная бригада А. Головина. 
Больших успехов в соревновании добилась валочно-трелевочная бригада 
Н. Чувилова и коллектив, занятый на погрузке, которым руководит К Та- 
зарачев.

Всего несколько дней остается до праздника. И мастерский участок 
Ф. П. Пономарева—один из лучших в соревновании за его достойную 
встречу.

Soto Э. Стойлова.

ВЕСЕННИЕ „ОТКРОВЕНИЯ"
Прошлым летом на террито

рии Томского завода режущих 
инструментов был установлен 
красочный щит. На нем обозна
чались зоны благоустройства 
каждого цеха. Согласно этому 
плану появились асфальтовые 
дорожки, были посажены де
ревья. Летом за чистотой и по
рядком на заводской территории 
внимательно следили.

Но вот наступила весна. И 
когда солнце растопило снежный 
покров, обнажилась картина, не
приглядность которой проступа
ет тем отчетливее, чем ярче све
тит солнце.

Рядом с проходной, построен
ной в прошлом году, лежит куча 
мусора. Настоящая свалка уст
роена у  заводской территории 
со стороны улицы имени Куле- 
ва, где находится клуб инстру
ментальщиков. Вокруг него раз
бросаны кирпичи, песок, все
возможный строительный хлам. 
И возле заводоуправления, в 
двух-трех метрах от входа, тоже 
куча строительного мусора. Эта 
территория, видимо, не убира
лась очень давно. С другой сто
роны здания, где вход в жилищ
но-коммунальный отдел, нахо
дится еще одна свалка.

Решением Томского городско
го Сонета депутатов трудящих
ся район, прилегающий к завод
ской территории, должен благо
устраиваться этим предприяти
ем. В каком состоянии находит
ся улица Нахимова, где располо
жены столовая и вечерний ма
шиностроительный техникум? 
Вокруг столовой раскидан все
возможный мусор, здесь же • 
свалка отходов кухни.

— Специальная будка для 
мусора завалена снегом, — объ
ясняет директор столовой Н. Ф. 
Воробьев. — Поэтому все от
бросы пищи вываливаем возле 
дороги. А  вообще все это дол
жен убирать жилищно-комму
нальный отдел завода. Его пря
мая обязанность.

Интересно, как ко всему это
му относится начальник жилищ
но-коммунального отдела А. М. 
Пиляй?

— У нас здесь была зимняя

помойка, — объясняет си про
исхождение свалки у столовой. 
— Летом ее уберем. Есть спе
циально оборудованные помой
ные ямы. Но территория столо
вой — не в нашем ведении, — 
вдруг спохватывается А. М. Пи
ляй.

Много строительного мусора 
вокруг здания вечернего техни
кума.

На территории завода— горы
снега, усыпанного древесными 
щепками, окурками, бумагой, 
непроходимая грязь.

Возле ремонтно-механическо
го цеха — обледеневшая свалка 
тряпок вперамешку с кольцами 
металлической стружки. Под ок
нами заводского комитета — би
тый кирпич. У входа в новый 
корпус цеха №  7 валяются ме
таллические стержни, трубы, ар
матура^ и даже разобранный ба
шенный кран. Рядом строители 
создают станцию нейтрализации. 
Этим и объясняется, что вокруг 
раскиданы двутавровые балки, 
доски, поддоны для раствора, 
кирпичи. Это «следы» деятель
ности строительного управления 
№ 1 треста «Томскстрой». Стро
ители ушли давно, но пока ни
кому не приходит в голову наве
сти на территории возле цеха 
порядок.

— Как занимаетесь благоуст
ройством? — поинтересовались 
мы у начальника цеха № 7 А. А. 
Иванова.

— У здания старого цеха 
разрыхлили мусор. У нового 
корпуса еще ничего не делали. 
Вот растает снег, все и уберем,
— обещает он.

Такой ответ ни к чему 
не обязывает, но красно
речиво характеризует деятель
ность цеха по благоустройству. 
Это типичное явление на заво
де.

Трудно подойти к цеху № 6. 
Грязь засыпана деревянными 
стружками. У входа— ящики. 
Вопрос к начальнику цеха Г. Н. 
Таргаеву такой же, как ко всем 
предыдущим собеседникам.

— Эстетикой мы занимаемся,
— говорит начальник цеха. — 
Летом разбили маленький са

дик. Второй год ждем бетон, 
чтобы залить полоску вокруг 
здания. Второй год лежит при
готовленный для этой цели гра
вий. Бетонировать необходимо, 
так как фундамент здания раз
рушается от воды.

Это проблемы, значимость ко
торых очевидна. Они будут ре
шены. А вот что делает цех 
сейчас, весной, чтобы навести 
порядок хотя бы на подступах к 
зданию?

— Отходы производства у 
нас — самый больной вопрос,— 
говорит Таргаев. — ' Стружка не 
вывозилась в течение всей зи
мы. Делать это должен транс
портный цех. Но наше здание 
находится далеко в стороне, в 
захолустье, и поэтому отходы от 
иего убирают в последнюю оче
редь или совсем не убирают.

Тает снег на территории за
вода, бегут потоки воды. И с 
каждым днем все непригляднее 
становится около цехов. Что же 
все-таки делается по благоуст
ройству на предприятии? Этот 
традиционный вопрос мы зада
ли заместителю главного инже
нера Ю. А. Лукьянову. Ему по
ручено заниматься этим делом.

— Работа ведется большая, 
—сказал Ю. А. Лукьянов,— сос
тавлен график воскресников. 
Ежедневно тридцать человек 
принимали участие в очистке 
территории, прилегающей к за
воду. Возле клуба убирали три 
дня, но снег тает, и снова появ
ляется мусор. Не успеваем уво
зить.

Да, дел по уборке снега, му
сора еще очень много. И, хотя 
руководители завода считают, 
что работы ведутся широким 
фронтом, слова остаются слова
ми. Дел мало. Весна стремитель
но вскрывает истинное отноше
ние общественных организаций 
завода к своей территории. От
ношение это пока иждивенче
ское: авось, солнышко лед рас
топит; ручьи грязь унесут. Сами 
рук приложить не желают.

В. ЖИРНОВ, 
наш нештатный корреспон

дент.

Р а в н я я с ь
на Первомай

ОТВЕЧАЕМ НА ПИСЬМА 
Ч И Т А Т Е Л Е  Й

П ервом айский  район ,
тов. ПЕРЕВАЛОВОЙ.
В свозм  письм е в ре да кцию  вы 

возм ущ ались  яко б ы  неправильны м  
уволвнением  вас с д олж ности  за
ведую щ ей У сть -Ю льски м  мед

п ун кто м .
Ваше письм о проверяли  работ

н и ки  ра йком а  проф сою за меди
ц и н с к и х  р а б отн иков , которы е п р и 
ш ли к  вы воду, что оставлять вас 
на преж ней  работе нельзя. Под
твердили ваш е плохое отнош ение 
к  работе и больны м  ж и те л и  по
селка , главны й  врач Первом ай
ско й  б ольницы  тов. Перекосова. 
Вопрос о работе м е д пун кта  был 
вы несен на об суж д ение  сессии 
сепьисполком а , но вы на сессию  
не явились .

К а к  видите, тов. Перевалова, 
все ф акты  говорят не в ваш у 
по льзу . Уволили вас правильно .

Том ск,
тов. МАЙОРОВОЙ.
Ваше пи сьм о  о том , что  у ч и 

тель Н ово-А рхангельской^ началь
ной ш кол ы  То м ско го  района тов. 
С тепанов не дает уча щ им ся  необ
хо д и м ы х зна ни й , мы направили  
в облоно.

К а к  сообщ ила нам зам еститель 
заведую щ его Т ом ским  облоно тов. 
К о л ю ш ки н а , ф акты  подтверди
лись.

За пл о хую  п о д го то вку  к  ур о 

кам  тов. С тепанову объявлен с тр о 
гий  вы говор . Тов. С тепанов пре
дупр еж д ен , что если он не у л уч 
ш ит работу по об учени ю  детей, 
то в 1966/67 учебном  году будет 
освобожден от работы . На роди
тельском  собрании  тов. Степанов 
обещал работать лучш е.

v
Том ск,
тов. Щ ЕРБИН И Н О Й .
Вы Писали в ре да кцию , что орс 

лесоперевалочного  и деревообра
б аты ваю щ его  ком бината  плохо 
обеспечивает прод овольственны 
ми товарам и м агазины  в поселке 
Ч ер ем ош н и ки .

Зам еститель председателя Ле
н и н ско го  р а йи спо л ком а  тов. Ш е
м я ки н  сообщ ил, что  ф анты , о к о 
то р ы х  вы сообщ али, подтверди
лись.

Р аб отн и ки  орса пр ин яли  меры 
к  у л уч ш е н и ю  торговли . В м агази 
не орса Ne 12 м ож н о  к у п и т ь  хлеб, 
хлебобулочны е изделия, м олоко, 
м олочны е п р о д укты .

Н а ча л ьн и ку  орса тов. Бондаев- 
с ко м у  строго  у ка за н о  на безответ
ственное отнош ение  к  запросам  
по купателе й  и отсутстви е  ко н тр о 
ля за работой м агазина.

Тов. Б ондаевский  и заведую щ ий 
м агазином  тов. С ки р ю ха  та кж е  
пред упреж д ены  о том , что, если 
они  и дальш е б удут плохо забо
титься  о по куп а те л я х , их стро 
го  н а ка ж у т .

Н о в а я л и н и я Футбол  СПАРТАКОВЦЕВ НАГОНЯЮТ КИЕВЛЯНЕ
В экспериментальном цехе завода 

режуших инструментов заканчивает
ся монтаж автоматической линии. 
На ней будут изготавливать цилинд
рические сверла. Компактная по раз-

s. Начало демонстрации в 10 
часор утра.

2. Для участия в демонстра
ции трудящиеся прибывают на 
сборные пункты по месту рабо-ч 
ты и следуют на участки пост
роения колонн к 9 часам утра.

3. В каждом районе соблю
дается следующий порядок по
строения: голова районной ко
лонны— школы, училища проф
техобразования, предприятия 
промышленности, строительства, 
транспорта, связи, организации 
и учреждения, техникумы и ву
зы. Порядок построения колонн 
— по планам районных комис
сий.

4. Участвующие в демонстра
ции строятся в колонну по 10

мерам, линия сэкономит заводу мно
го рабочих рук, повысит качество 
продукции.

Монтаж и изготовление линии ве
дется силами завода.

Г. ПЛОТАРЕВ.

человек, в ряд. Расстояние меж
ду колоннами предприятий, уч
реждений, учебных заведений — 
5 метров.

5. Колонна Томского военно
го гарнизона проходит через 
площадь Революции по проспек
ту имени Ленина и далее на 
проспект им. Кирова.

Колонны демонстрантов обо
их районов проходят мимо три
буны одновременно.

Колонны Кировского района 
следуют по проспекту им. Ле
нина на проспект им. Кирова.

Колонны Ленинского района 
— по проспекту им. Ленина на 
Московский тракт и далее на ул. 
Татарскую с выходом на прос
пект им. Ленина через пер. Под
горный.

После четвертого тура  чемпио- 
нага страны  по ф утболу не оста 
лось ни одной ком анды  без по
терь очное. Лидер — м осковски й  
«С партак» свел вничью  — 0:0 
матч в Ростове-на-Дону с м естны 
ми арм ейцам и. А ведь лиш ь эти

6; Допуск на площадь Рево
люции по специальным пропус
кам прекращается в 9 час. 30 
мин. утра.

7. Движение всех видов тран
спорта, за исключением автома
шин со специальными пропуска
ми, в квадрате улиц Розы Люк
сембург, Пушкина, Карла Марк
са, проспектов им. Ленина, им. 
Кирова,ц им. Фрунзе, улиц Крас
ноармейской, Московского трак
та, улиц Горького, Татарской 
прекращается с 9 часов утра и 
до конца демонстрации.

Наблюдение за порядком и 
организацией движения колонн 
возлагается на заместителя на
чальника областного управле
ния охраны общественного по
рядка т. Рудого Н. А.

две ком анды  до 26 апреля только  
побеждали.

С пар+аковцев, набравш их 7 оч
ков , нагнали  динам овцы  Киева, 
победивш ие на своем поле с са
мым кр уп н ы м  счетом тура — 4:0 
куй б ы ш е в с ку ю  ком анд у «Кры лья 
Советов». Три гола было забито во 
время состязания в Одессе м ежду 
м естны м и армейцам и и ереван
ским  «А раратом ». И все три , к  
о гор чени ю  м естны х болельщ иков, 
б ворота армейцев. В М оскве чем-

М И Р О Л Ю Б И Е
После затянувшейся серии 

ничьих чемпион мира по шахма
там Тигран Петросян завоевал 
первое целое очко в матче с 
претендентом на шахматную ко
рону. Днем .26 апрел'я при до-

ПОГОДА
28 апреля по Томской области 

ожидается небольшая облачность, 
без осадков, ветер северо-восточ
ный, 5 — 10 метров в секунду, тем
пература днем 8 — 13 градусов теп
ла.

29— 30 апреля по северным рай
онам дождь, по остальной террито
рии без осадков, вете-р южный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура ночью от 1 градуса тепла до 
4 градусов мороза, днем — 10— 15 
градусов тепла.

пионы  страны , отбив в первом 
тайме н а ти ск  столи чн ы х армей
цев, после перерыва провели два 
б езответны х гола.

А вот результаты  д р у ги х  мат
чей: «П ахтакор» (Таш кент) — «Ди
намо» (М инск) - -  1:0; «Кайрат» 
(Алма-Ата) — «Зенит» (Ленинград) 
— 1:0, «Н еф тяник» (Б аку) — 
«Ш ахтер» (Донецк) — 2:0, «Дина
мо» (Тбилиси) — «Торпедо» (К у 
таиси) — 3:1.

(ТАСС).

Н А Р У Ш Е Н О
игрывании Борис Спасский, сде
лав два хода, признал себя по
бежденным в отложенной нака
нуне седьмой партии поедин
ка. Счет стал 4:3 в пользу Пет
росяна. (ТАСС).

ИЗВЕЩЕНИЕ
29 апреля, в 5 часов вечера, 

в помещении областного лекто
рия (пр. им. Ленина, 75) состо
ится семинар по теме: «ХХ1П 
съезд КПСС о международном 
положении». Выступает участ
ник всесоюзного семинара по 
материалам XXIII съезда КПСС 
т. Трегубова Г. С.

Редактор А. И. НОВОСЕЛОВ.

П Л А Н  П Р О В Е Д Е Н И Я  Д Е М О Н С Т Р А Ц И И  
Т Р У Д Я Щ И Х С Я  г.  Т О М С К А  I М А Я  1966 ГОДА

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
28 апреля — «Денис Давыдов».
29 апреля —  «М адридская сталь».
Начало спектаклей — в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — <В четы рех ш а
га.- от бесконечности»  — 9-20, 
31-10, 13, 14-50, 16-40, 18-30, 20-20, 
22-10. Ф ил ьм  для взрослы х. 
М алый зал — «Повесть о чистой 
лю бви» —  9-30, 11-35, 13-40, 15-45,
17- 50, 19-55, 22. Фильм для взрос
лых
Зал ки н о х р о н и ки  — «С трана на
зы вается Ч и л и»— 11, 13-25, 15-50,
18- 15, 20-40. «Рождение фильма», 
«Основы цветного  кин о »  — 10,
12-25, 14-50. 17-15. 19-40, 22.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «В четы рех ш агах 
от бесконечности»  — 11-20, 13-10. 
15. 16-50, 18-40, 20-30, 22-20.
Фильм для взрослых.
Для детей — «С борник м ул ьти 
п л и ка ц и о н н ы х  ф ильмов» — 9, 
10-10.
Зелены й зал — «В четы рех ш а
гах  от б есконечности»  — 9, 10-50, 
12-40. 14-30, 16-20, 18-10, 20, 21-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «В четы рех ш а
га х  от бесконечности»  — 9-20, 
11. 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 
21, 22-35.
М алый зал — «Эскадра уход и т  
на запад» — 11-45, 13-30, 15-15, 
17-10, 18-55, 20-40, 22-25.
Для детей — «А нтош а Р ы бкин» 
— 10.

«ПИОНЕР»
«С казка  о потерянном  времени»
—  9-45, 11-20, 12-55, 14-30, 16-05. 
«Дело было в П енькове» — 17-40.
19- 40, 21-40.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Вызываем о гон ь  на себя»
(третья серия) — 15. 18. 21: (чет
вертая серия) — 16-40, 19-40,
22-40.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 28 апреля

18.30. Телевизионный журнал «Здо
ровье». 19.10. Т р уж е н и ка м  сельского  
хозяйства» . 19.40. Экран — школьни
кам. 20.40. Новости. 21.00. Художест
венный фильм «М олодая гвардия» 
(вторая серия).

Томский областной совет ДСО 
«Труд» 29 апреля, в 2 часа дня, 
в Доме кулыуры ГРЭС-П прово
дит сеанс одновременной игры 8 
шахматы на 20 досках с чемпион
кой Советского Союза, междуна
родным мастером спорта Валенти
ной Козловской.

2 — 1
Томскому пивоваренному заво

ду срочно требуются: экономист- 
финансист, бухгалтер, токарь, га- 
зоэлектросварщик, слесари и коче
гары.

Обращаться: г. Томск 28, Мо
сковский тракт, 46.

Требуются: ученики в цехи 
(женщины), электрики, слесарь- 
ремонтник 5-го разряда, строгаль
щик, фрезеровщик, шлифовщик, 
токарь, грузчики, тракторист, шо
фер, смазчик, повар, рабочие на 
чистку оборудования, уборщицы, 
охранники, квалифицированная ма
шинистка, дворник, ассенизатор, 
приборист-электрик, няни.

Обращаться: г. Томск 1, про
спект имени Фрунзе, 240.

3 — 1

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что в четверг, 19 мая 1966 года, в 14 часов 30 ми
нут, в аудитории № 332 физического корпуса университета на 
заседании объединенного совета по присуждению ученых степе
ней по физико-математическим наукам (физические специаль
ности) при Томском государственном университете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата физико-математиче

ских наук Хлудковым С. С. на тему: «Диффузия примесей и 
диффузионные электронно-дырочные переходы в арсениде гал
лия» и Козловым Э. В. на тему: «Исследование физической при
роды упрочнения упорядочивающихся сплавов».

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке Сибир
ского физико-технического института имени В. Д. Кузнецова.

Спичечной фабрике «Сибирь» 
требуются работницы в цехи.

Общежитием обеспечиваются. 
Обращаться: г. Томск 15, ули

ца Центральная, 9, отдел кадров.

Ремонтно-строительному управ
лению требуются: прораб-сантех
ник, плотники, столяры, штукату
ры, маляры, каменщики, разнора
бочие, землекопы.

Обращаться: г. Томск 50, ули
ца Шишкова, 20. 2— 1

S g
□ ВНИМАНИЮ ОХОТНИКОВ! g
°  _ D
□ Весенняя охота на Козюлин-°□ э 
g ском приписном хозяйстве об-о
□ ластного общества охотников и° 
g рыболовов в границах озера 
g Курок, Дикое и Волоковое, ост-а 
g ровов Горбуновский, Орловский□
□ и Пушкаревский запрещена.□ 
о Охота на Тихоновском озе-8
□ ре будет ограничена и разре-8 
а щена только по путевкам обла-8
□ стного общества. °

§ ■ 2~ 1

Лоскуговскому отделению «Сель
хозтехника» требуются: трактори
сты-бульдозеристы, экскаватор
щик на экскаватор «3-153».

Обращаться: станция Богаше- 
во, отделение «Сельхозтехника».

3—1

Томской областной конторе Гос
банка на постоянную работу тре
буются: инкассаторы, кассир' и ма
шинистка.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект вмени Ленина, 109. 2—1

Томскому строительно-монтаж
ному утгоавлечию «Водстрой» 
требуются: главный механик, за
ведующий складом, автокрановщи
ки, газоэлектросварщнки, авто
электрослесарь, каменщики, плот
ники и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск 50, пере
улок Вагенькова, 3, комната 81, 
телефон 33-24. 3—1

Карандашная фабрика приглаша
ет рабочих на сезонную работу на 
выкатку и штабелевку круглого 
леса (оплат? груда сдельно-преми
альная, возможность заработка до 
180 руб. в месяц)

Здесь же требуются: токари по 
металлу, строгальщики, кочегары, 
слесари-сантехники, слесари по ре
монту оборудования, электромон
теры, пилоправы-пилоставы, рабо
чие в цехе (мужчины и женщины), 
печник в жилищно-коммунальный 
отдел, технички в детский сад. 
нормировщик (знакомый с метал
лообработкой). рамщики.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Войкова, 75, отдел кадров, 3 — 1.

Вяямалие !
* ЗНАЧИТЕЛЬНО СНИЖЕНЫ |

РОЗНИЧНЫЕ ЦЕНЫ
на консервы из яблок н слив: 

компоты, варенье, соки
! Приготовленные из лучших { 
{ сортов яблок и слив, эти кон- ! 
} сервы сохраняют все питатель- { 
! ные вещества свежих плодов — ) 
{ сахар, витамины, белки.
} Это особенно важно сейчас— { 
[ весной, когда мало овежих фрук- { 
} тов и ягод.
! Консервы из яблок и слив — J 
{ источник витаминов, ароматный 5 
} десерт, недорогое лакомство! |

Объединенный совет по при
суждению ученых степеней по 
химическим наукам и техноло
гии при Томском госуниверсите- 
те им. В. В. Куйбышева объяв
ляет, что в пятницу, 13 мая, в 
13 часов, в аудитории № 120 
главного корпуса университета 
состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени 

доктора химических наук Н. Д. 
Стрельниковой на тему: «Реак
ции комплексообразования ами
дов и некоторых веществ, со
держащих в молекулах амид
ные группы с другими органиче
скими соединениями».

С диссертацией можно озна
комиться в научной библиотеке 
ТГУ.
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МЕНЯЮ благоустроенную квар
тиру в г. Гурьевске (Кемеровская 
область) на любую квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск 33, улица 
Короленко, 15 «а», кв. 3 (поселок 
Степановна), к Старцевой.

Научно-исследо-ватёльский ин
ститут ядерной физики, электро
ники и автоматики при Томском 
политехническом институте при
глашает на работу: главного меха
ника института, электротехника, 
газоэлектросварщика, заместителя 
главного бухгалтера, машинистку.

Обращаться: г. Томск 28, про
спект имени Ленина, 2 «а», кор
пус 11, отдел кадров.

2 — 1

ВОДИТЕЛЬ'
Н А РУШ Е Н И Е  ПРАВИЛ ДВИЖ ЕНИЯ НА ПЕРЕЕЗДАХ ВЕДЕТ

К КАТАСТРОФАМ  =
Соблюдай правила движения на железнодорожных переездах, 
приближаясь к переезду, проявляй особую осторожность и повы* в 

шейную внимательность, строго руководствуйся предупреждающими £ 
знаками «Берегись поезда» (крестообразной формы — перед неохра- ”  
няемым переездом и прямоугольной формы — перед охраняемым ~ 
переездом), показаниями светофоров, положением шлагбаумов, ука- Я 3 заниями дежурного по переезду. 5

Я При подъезде к охраняемому переезду, когда шлагбаум закрыт, £
— водитель обязан остановиться не ближе 5 м от шлагбаума, при от- Я 
2 . крытом положении шлагбаума — лично убедиться в отсутствии на Я 
S подходах к переезду поездов. После этого транспорт может следо- Я 
S вать через переезд в один ряд.
Я При подъезде к неохраняемому переезду при наличии автомати- S 
3 ческой светофорной сигнализации или автоматического шлагбаума Я 
3 необходимо руководствоваться показаниями сигналов светофоров и 5 
Я положением бруса шлагбаума. При отсутствии автоматической сиг- г
— нализации или ее повреждении нужно лично убедиться в отсутствии Я 
3  поездов на подходах к переезду, после чего пересечь путь. При на- Я
— личии опасности следует остановиться, не доезжая 10 м до ближай- Я
Я щего рельса, и только после прохода поезда переезжать через я  С переезд. я

КАТЕГОРИЧЕСКИ ЗАПРЕЩ АЕТСЯ : Я
Я проезд по переездам автогужевого транспорта и самоходных ма- я  
Я шин с неисправностями, могущими привести к вынужденной оста- Я 
Я новке на переезде или потере управления транспортом:
Я провоз сельскохозяйственных, дорожностроительных и других — 
Я машин, находящихся в нетранспортном, рабочем положении:
Я самовольное открытие шлагбаумов и проезд по переезду без раз- Я 
Я решения дежурного по переезду:
Я обгон транспорта на протяжении 100 м перед переездом и на са- S 
Я мом переезде. При вынужденной остановке на переезде впереди Я 
S идущего транспорта нужно остановиться и ждать освобождения ■
Я переезда;

остановка на переезде, переключение передач и выключение ■
Я сцепления:
Я провоз через переезд в любое время года прицепных повозок к м -  £ 

томашикам, тракторам и другим машинам, могущих по своей кон- £ 
Я струкции повредить устройство пути и переездов £
Я проезд через железнодорожные пути в неустановленных местах Я 
3  Том ская дистанция пути  Западно-С ибирской ж елезной  дороги . Я
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Коллектив Томского отделе
ния ордена Ленина института 
«Теплоэлектропроект» с глубо
ким прискорбием извещает о 
смерти заместителя начальника 
сектора автоматики

КАТАЛЕВСКОГО 
Владимира Тимофеевича, 

последовавшей 26 апреля 
после тяжелой болезни, и выра
жает соболезнование семье по
койного.

Томскому гормолзаводу срочно 
требуются нэ постоянную паботу 
технички р цехи и грузчики.

Обращаться: г. Томск 21, улица 
Казанская, 36, отдел кадров. 3 — 2

Томская областная база «Сель 
хозтехника» приглашает на посто 
янную работу каменщиков, штука 
туров, плотников, слесарей-сантех 
ников, жестянщиков, электрика 
техника-строителя, экспедитора i грузчиков.

Обращаться: г. Томск, Дормаш 
автобус № з, остановка «Первые 
сенные», телефон 22-62. 3 __;

Томскому vpey комбината «Том- 
лес» требуется в аппарат урса 
машинистка (зарплата 65 руб в 
месяц).

Обращаться: г. Томск 29, про
спект имени Фрунзе, 20, 4-й этаж, 
комната 85, отдел кадров. 2__1

■ РЕДАКЦИИ 
\ г Л @ № Ъ К Ш

1 .п р 4 1 М .А 1 Н И Н А „

Телефоны: ответ, секретаря — 31-19 
секретариат.-, _  42-40: отделов: пар 
тиинои  ж и зн и  -  52-23. пропагандь 
— 47-45, пром ы ш ленности , строитель 
етва и транспорта  — 37-75. сельско  
хозяйственного  — 37-39, н а уки  » 
ш кол  — 42-«б, советского  строитель 
стве и быт,- — 37-77, писем и раб 
сел ько ровской  сети — 37-38 и 31-47 
инф орм ации — 51-61, б ухгалтерии  « 
отдела объявлений — 37-36. стеногра 
ф и стки  — 52-U2.

г . Томен 50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».
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